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Um homem é suspeito de 
incendiar a residência da ex-
-companheira em Torres. O 
fogo destruiu a casa localizada 
na Rua Seis, no bairro Praia 
Real, no fim da noite desta 
quarta-feira (04).

O Corpo de Bombeiros Mi-
litar (CBM RS) apagou as cha-
mas. A Brigada Militar (BM) 

atendeu a ocorrência – sendo 
que comunicaram o fato à Polí-
cia Civil e isolaram a área, para 
realização de perícia na manhã 
desta quinta-feira (05).

A moradora da casa não se 
feriu. Ela buscou ajuda do pos-
to do batalhão rodoviário na 
estrada do mar. A vítima, de 
31 anos, relatou aos policiais 

que o ex-companheiro teria 
feito ameaças, inclusive de 
incendiar a casa. Além disso, 
testemunhas indicaram que 
o homem teria sido o autor 
do incêndio. Ele tem 35 anos 
e não havia sido localizado. O 
caso será investigado pela Po-
lícia Civil. (FONTE – Litoral na 
Rede)

Homem é suspeito de atear fogo na casa da ex-companheira em Torres

O município de Torres recebeu a doa-
ção de 1.200 itens, organizados em mais 
de 100 kits, que serão destinados às ações 
da Secretaria de Assistência 
Social e Direitos Humanos. As 
doações são provenientes do 
encontro da Maturidade Ativa 
promovido pelo SESC.

A entrega foi conduzida 
pela Secretária da Assistência 
Social Hélvia responsável pelo 
recebimento, com a presença 
de Ricardo Porto, Coordena-
dor do Hotel Sesc Torres; Mar-
got Marques de Carlo, Agente 
de Programas Sociais do Sesc; 
e Edna de Sá, Coordenadora 
do CRAS.

Os itens fortalecerão os pro-

gramas de apoio às famílias em situação de vulnerabi-
lidade (da região de Torres), reafirmando a importân-
cia de promover a inclusão social.

Torres recebeu doação de 1.200 itens provenientes 
do encontro SESC Maturidade Ativa

No dia 29 de novembro, a 
Brigada Militar (BM), por meio 
do 2º BPAT,  realizou a prisão 
de um idoso em Torres, por 

cumprimento de mandado. 
“Na ocasião, a equipe de 

Força Tática do 2º BPAT loca-
lizou um homem de 69 anos, 

conhecido com histórico de 
oito indiciamentos por tráfico 
e receptação, foi preso após a 
emissão de um mandado de 

prisão definitiva pela 2ª Vara 
Criminal de Torres”, destaca a 
comunicação da BM.

O homem foi encaminhados 

a Delegacia de Polícia para re-
gistro da ocorrência e poste-
rior encaminhamento ao siste-
ma prisional.

Após cumprimento de mandado, idoso foi preso em Torres

@lojasmodamar @lojasmodamaroficial
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No fim da tarde de sábado 
(30), uma acompanhamen-
to tático policial movimen-
tou o bairro Alto Feliz, em 
Passo de Torres. Por volta 
das 16h15, a Polícia Militar 
flagrou um Renault Sandero 

branco em atitude suspei-
ta. Ao perceber a viatura, o 
condutor de 19 anos acele-
rou, ignorando quebra-mo-
las e tentando despistar os 
agentes.

Após várias tentativas de 

abordagem com sinais sono-
ros, o veículo só foi parado 
devido ao trânsito intenso. 
Durante a revista pessoal, 
nada foi encontrado com o 
jovem, mas uma busca no 
carro revelou um ‘torrão’ de 

maconha de quase 250 gra-
mas, que estava escondido.

O condutor admitiu ter 
comprado a droga por R$ 
800 de um traficante do 
bairro Vila Ribeiro. Além dis-
so, foi constatado que ele 

não possuía habilitação, o 
que resultou no recolhimen-
to do veículo. O jovem foi 
encaminhado à Central de 
Polícia em Araranguá, onde 
a droga foi apreendida e ele 
ficou à disposição da Justiça.

Após tentar fugir da polícia, jovem é preso com 250g de maconha em Passo de Torres
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Segundo nota da assessoria do 
Vereador Rogerinho Jacob (PP) nes-
ta semana, o parlamentar torrense 
falou estar feliz porque o mutirão 

de castração social de animais que 
iniciou em 15 de novembro em Tor-
res já resultou na castração de 340 
cães e 339 gatos até o último do-

mingo 1° de dezembro. Rogerinho 
ressalta que o mesmo foi realizado 
contando com Emenda Impositiva 
destinada por ele, de R$ 148.000,00 

Porém, Rogerinho mostra-se pre-
ocupação por restarem poucas va-
gas para a castrações sociais. Então 
ele explica que solicitou para Fer-
nanda Brocca (Secretaria do Meio 
Ambiente de Torres), que seja feito 
um aditivo de 25%, pois este muti-
rão custou R$ R$ 79.884,00, valor 
inferior a Emenda de R$ 148.000,00 
destinada por ele. 

Em resposta a Secretária do 
Meio Ambiente Fernanda Brocca 
disse que existe sim esta possibili-

dade de fazer o aditivo-  e 
que este processo se encon-
tra na Procuradoria Geral da 
Prefeitura, dependendo de 
liberação para possibilitar 
a realização de mais castra-
ções. O vereador pepista 
evidencia “a necessidade da 
liberação destas castrações 
para os animais que ainda 
não foram contemplados, 
visto que esta é a forma de 
se estabelecer o controle 
populacional de animais 
evitando assim que nasçam 
crias fadadas ao abandono, 
por não terem por quem serem 

acolhidas”. (FONTE – Gabinete Ver. 
Rogerinho)

 Na sessão da Câmara de Verea-
dores de Torres da segunda-feira (2 
de dezembro), a tribuna foi utiliza-
da por dois vereadores para deba-
ter perspectivas diferentes sobre a 
situação do governo federal, atu-
almente ocupado pelo presidente 
Lula, que venceu a eleição contra o 
ex-presidente Bolsonaro em 2022. 

Moisés Trisch (PT) usou espaço 
do partido e seu próprio espaço 
para elogiar o anuncio sobre futura 
isenção de imposto de Renda (IR) 
para contribuintes que recebem 
até R$5 mil mensais, feito pelo 
Ministro da Fazenda nesta sema-
na.  Disse que o presidente Lula irá 
retirar do pagamento de IR mais 
de 70% dos trabalhadores brasilei-
ros - e a maioria dos servidores da 
prefeitura que estariam ganhando 
este valor.  A seguir, Moisés de-
fendeu sua visão da tributação, 
afirmando que cobrar do empresa-

riado arrecadaria imposto ao invés 
de pagar, e que quem paga é o con-
sumidor.  A seguir sugeriu que em 
sua avaliação, o empresário além 
de somente arrecadar, às vezes 
não repassa ao governo o imposto. 
Disse afinal que, para ele, quando 
se reduz imposto do trabalhador e 
se sugere compensar arrecadando 
dos mais ricos, o mercado reper-
cute porque se está diminuindo o 
dinheiro de muitos investidores.   

Também em seu pronuncia-
mento, o vereador Gimi Vidal (PP) 
abordou o mesmo assunto elenca-
do pelo colega, apesar da diferen-
ça ideológica deles. Em sua fala na 
tribuna da Câmara, Gimi opinou 
sobre o pronunciamento do minis-
tro referente a isenção de IR. “Pão 
e circo, mas não vai ser suficiente 
para esconder a lambança que o 
atual governo federal está fazendo 
com o nosso país. 70% do trigo é 

importando e o preço está em dó-
lar, por exemplo. E o pão sobe... 
No petróleo, todos os indexadores 
também são no dólar (que atual-
mente está em mais de R$6),” dis-
se, alertando sobre a atual cares-
tia, em sua leitura, do trabalho do 
governo federal. 

A seguir o mesmo Gimi disse 

que, para ele, retirar IR dos que 
ganham até R$ 5 mil é bom, mas 
que seria neste caso para deixar 
de destacar as mazelas do governo 
Lula. “A conta é simples. Se vai tirar 
arrecadação, porque isentar é sub-
sidiar, vai aumentar imposto na ou-
tra ponta. Isto não existe... Porque 
não diminui imposto da água, da 

Luz e etc.”, indagou Gibraltar. O ve-
reador pepista encerrou seu pro-
nunciamento dizendo que, para 
ele, cada vez mais diminui número 
de empresas que querem vir ou 
manter seus investimentos no Bra-
sil. “É um desgoverno Total. É pão e 
circo, um populismo generalizado”, 
sentenciou. 

POLÍTICA

Debate entre polos ideológicos na Câmara de Torres 
expõe diferentes posicionamentos sobre governo federal 

Moisés Trisch (PT) defende governo Lula e critica ex-presidente Bolsonaro. Gimi Vidal (PP), ao contrário, diz que anún-
cios do governo federal é “Pão & Circo”

Gimi e Moisés: debates em âmbitos maiores do que os municipais

Prefeitura promoveu reunião para tratar questões 
operacionais do Réveillon de Torres 2025

Na tarde de 28 de novembro, 
a Prefeitura de Torres promoveu 
uma reunião com a presença de 

diversos servidores da cidade para 
tratar sobre os detalhes do Ré-
veillon de Torres – historicamente 

considerada a maior festa de ano 
novo do Rio Grande do Sul. Par-
ticiparam secretários municipais, 
servidores que atuam diretamen-
te na organização do Réveillon, 
representantes da Brigada Militar, 
Corpo de Bombeiros, Polícia Civil, 
PRF, Patram, coordenadoria de 
Trânsito da secretaria de Obras, 
entre outros.

O Réveillon 2025 em Torres 
promete ser uma grande festa. 
Um eficiente esquema de orga-
nização será montado para que 
tudo transcorra com sucesso para 
receber milhares de pessoas na 
festa da virada. Ficará na Rua Al-
mirante Barroso com a Avenida 
Beira-Mar - ponto de apoio da Se-
cretaria Municipal de Saúde, Bri-
gada Militar, Polícia Civil. “A festa 

promete show pirotécnico no céu 
de Torres, contando ainda com 
o espetáculo Night Glow, show 
de balões iluminados, coloridos, 
de ar quente, próximo ao palco, 
e grandes atrações musicais. Às 
2h da madrugada já do dia 31 de 
dezembro várias ruas próximas à 
beira-mar estarão fechadas para a 
realização da festa”. 

Segundo planejamento da Pre-
feitura, a previsão é que, antes das 
8h do dia 1º de janeiro (quarta-fei-
ra), as ruas estarão liberadas e a 
praia já estará limpa. “Os morado-
res das ruas serão avisados anteci-
padamente sobre os fechamentos 
das vias. O acesso de carga e des-
carga para o comércio da orla será 
permitido antes das 18h do dia 31 
de dezembro. O bloqueio das ruas 

será feito pela coordenadoria de 
Trânsito da prefeitura”. 

A Prefeitura de Torres convida 
os turistas, veranistas e morado-
res a comemorarem a chegada 
de um novo ano à beira-mar e faz 
algumas recomendações com a fi-
nalidade de que tudo ocorra den-
tro da normalidade. “A primeira é 
de que as pessoas devem ir a pé 
para o evento. Os carros precisam 
ser estacionados distante da bei-
ra-mar. Devem ter muita atenção 
com as crianças e procurarem 
identificá-las. Não levar garrafas 
de vidro com bebidas, evitando 
cortes e acidentes posteriores e 
não dirigir após ingerir bebidas. 
Enfim, evitar exageros de todas as 
espécies já que a festa é de grande 
participação popular”.

Vereador Rogerinho pede liberação de mais castrações sociais de animais em Torres
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Na última semana a agenda do 
prefeito eleito de Torres Delci Di-
mer e de seu vice André Pozzi tem 
sido marcada por uma lista intensa 
de compromissos e reuniões es-
tratégicas. Eles têm se dedicado 
a atender demandas da comuni-
dade, visitar entidades locais e se 
reunir com novos secretários para 
alinhar as prioridades do governo 
municipal.  Além disto, nesta se-
mana Delci esteve em Porto Ale-
gre, onde manteve encontros com 
representantes do Governo do Es-
tado, incluindo a Secretaria de Es-
portes, a Secretaria de Trabalho e 
Desenvolvimento Profissional, e o 
Instituto IBSaúde, que administra 

o Hospital de Torres. 
A principal pauta desta agenda 

na capital foi com o vice-governa-
dor Gabriel Souza. Durante a reu-
nião, o prefeito eleito solicitou ao 
governo estadual a disponibiliza-
ção de horas-máquina para Torres 
e equipamentos para transportar 
máquinas pesadas, além de recur-
sos para a construção de uma nova 
delegacia de polícia na cidade.

Em outra ação de articulação 
em prol de Torres, Delci visitou o 
deputado estadual Rafael Braga 
(MDB), que se comprometeu a 
apoiar a construção da nova dele-
gacia e anunciou a destinação de 
uma emenda parlamentar para a 

área da saúde - contribuindo para 
o fortalecimento do sistema de 
saúde municipal.

 “Essas articulações visam for-
talecer a infraestrutura e a segu-
rança em Torres, com foco em 
melhorias que atendam as neces-
sidades mais urgentes da popula-
ção. A nova gestão de Delci Dimer 
e André Pozzi se prepara mirando 
seu foco no trabalho dedicado à 
busca por parcerias que benefi-
ciem o município e seus cidadãos”, 
afirma a nota da assessoria para a 
imprensa.

Fonte:  Assessoria da coligação 
Delci Dimer/André Pozzi 

POLÍTICA

Prefeito eleito, Delci Dimer articula investimentos 
estaduais para Torres com MDB na capital 

pré-temporada depré-temporada de  verãoverão
Consulte opções de parcelamento nos cartões
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489489
APENAS

valor un. à vista.

,90,90
R$R$1818

APENAS

valor un. à vista.
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R$R$

Banqueta Tramontina
PVC Niterói Preta

Espreguiçadeira PVC
Tramontina Leblon Branca 

APENAS

419419
valor un. à vista.

,90,90
R$R$

APENAS

319319
valor un. à vista.

,90,90
R$R$

Base p/ Ombrelone
Bel revestida
madeira 22kg

Ombrelone Central
BelFix Madeira e

Bagum 2,40M

Ombrelone suspenso
c/ base BelFix Buzios

3MT luxo cinza chumbo
APENAS

1.9491.949
valor un. à vista.

R$R$
,90,90

Cadeira de Praia
Alumínio Mor Alta

Cores Sortidas

Churrasqueira
Mor Araguaia

72x44cm

6464
APENAS

valor un. à vista.

,90,90
R$R$ 219219

APENAS

valor un. à vista.

,90,90
R$R$

Torres  - (51)3626.2500 -  Av. Barão do Rio Branco, 910 - CentroTorres  - (51)3626.2500 -  Av. Barão do Rio Branco, 910 - Centro Itapeva - (51)3605.5098 -RS 389 Estrada do Mar, 1100Itapeva - (51)3605.5098 -RS 389 Estrada do Mar, 1100

Cadeira de Praia Alumínio
Mor 8 posições Sannet 

129129
APENAS

valor un. à vista.

,90,90
R$R$ 7979

APENAS

valor un. à vista.

,90,90
R$R$

Caixa Térmica Mor
26LT Cinza/Preta

Consulte + tamanhos

219219
APENAS

 valor un. à vista.

,90,90
R$R$

Carrinho de praia Mor
em alumínio preto

149149
APENAS

valor un. à vista.

,90,90
R$R$

Guarda-sol Mor
Alumínio 200cm
poliéster fps100

189189
APENAS

valor un. à vista.

,90,90
R$R$

Piscina Mor
Infantil 1.000LT

APENAS

599599
valor un. à vista.

,90,90
R$R$

Tenda Gazebo Alumínio
Mor 3x3 dobrável Flex

Na foto, da esquerda para a direita:  ex prefeito de Torres João 
Alberto, secretário de Obras nomeado Dilson,  vice governador do 

RS Gabriel, o prefeito eleito Delci e o Procurador nomeado Regis

A Brigada Militar (BM) encerrou na 
tarde da quarta-feira (04/12), em Torres, 
as reuniões do Conselho Superior e dos 
Comandos Regionais e Departamentos 
da Corporação. Os trabalhos tiveram 
início na terça-feira (03), liderados pelo 
comandante-geral, coronel Cláudio dos 
Santos Feoli; subcomandante-geral, co-
ronel Douglas da Rosa Soares; e chefe 
do Estado-Maior, coronel Luigi Soares 
Pereira. O anfitrião dos encontros foi o 
comandante do CRPO Litoral, tenente-

-coronel Artur Marques de Barcellos.
Na abertura da reunião do Conselho 

Superior estiveram presentes o presiden-
te da Câmara de Vereadores de Torres, 
Rafael Silveira, e representando o pre-
feito municipal Carlos Alberto de Souza, 
o seu chefe de gabinete Douglas Rocha.

O Conselho Superior é um órgão de 
assessoramento do Comando-Geral da 
BM, integrado por todos os coronéis, e 
define questões de gestão e estratégias 
de segurança a serem executadas pela 

Corporação. Tenentes-coronéis que es-
tão à frente de Comandos Regionais e de 
Departamentos participam da reunião 
técnica-operacional, no segundo dia de 
encontro.

A reunião do Conselho Superior é re-
alizada mensalmente em um município 
de Comandos Regionais variados, a cada 
vez.

FONTE: Jornalista Jussara Pelissoli 
(CRPO Litoral)

Torres sediou reunião do Conselho 
Superior da Brigada Militar

 Visitas ao vice-governador Gabriel Souza e ao deputado Rafael Braga sinalizam futuros atendimentos de demandas, em prol da 
administração vindoura da prefeitura torrense
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A Prefeitura de Torres - atra-
vés da Secretaria de Trabalho, 
Indústria e Comércio – voltou 
a alertar sobre golpes, disse-
minados via whatsapp e por 
fontes não confiáveis, os quais 
afirmam envolver serviços da 
municipalidade. 

Foi encaminhado ainda um 
exemplo de tentativa de golpe 
ocorrido no município – com 
documento fraudulento que 
cita departamento, servidor e 
secretarias municipais que não 
existem (da forma apresenta-

da).
“Os golpistas utilizam in-

formações incompletas para 
enganar empresas quanto à 
regularização de alvarás de 
funcionamento”, destaca em 
nota a Prefeitura de Torres, in-
formando ainda que as empre-
sas devem consultar os canais 
oficiais para evitar penalidades 
e garantir a conformidade com 
as normas. Também orienta 
que pagamentos e informa-
ções sensíveis não sejam re-
passados sem a devida verifi-

cação. “Em caso de dúvidas, 
procure a Prefeitura para asse-

gurar a autenticidade de notifi-
cações e documentos”.

Nesta quarta-feira (4 de dezem-
bro), aconteceu em Torres o ‘dia D’ 
da oferta de emprego – promovido 
pela Fundação Gaúcha do Traba-
lho e Assistência Social (FGTAS) em 
unidade móvel, parte da Operação 
Verão. Itinerante, o evento em Tor-
res funcionou na avenida Barão do 
Rio Branco, junto à sede da Casa 
da Terra e Artesanato. O vice-pre-

feito eleito de Torres, André Pozzi, 
tambémesteve visitando o FGTAS 
Móvel 

Conforme informações obtidas 
por A FOLHA Torres junto  repre-
sentante da agência do Serviço 
Nacional do Emprego (SINE) sedia-
da na cidade, foram mais de 550 
vagas disponibilizadas somente na 
em Torres, classificada no RS como 

um dos lugares que mais ofertaram 
emprego (proporcionalmente ao 
número de habitantes). Mas a mes-
ma agência do Sistema Nacional 
de Emprego - SINE (que é ligada a 
FGTAS – RS) informou também que 
somente 30 atendimentos aconte-
ceram durante toda a quarta-feira, 
muito pouco se relacionado as 550 
vagas ofertadas. 

Torrenses aderiram pouco às ofertas de trabalho 
oferecidas em evento itinerante da FGTAS

TORRES

Conforme diagnóstico da Fundação Gaúcha do Trabalho e Assistência Social (FGTAS), baixo salário pela jornada e ofertas de 
programas sociais podem ser as causas da baixa adesão. Problema é nacional

Prefeitura de Torres volta a alertar contra ‘Golpe 
do Alvará’ via whatsapp e orienta empresas 

O vice-prefeito eleito de Torres André Pozzi (centro) esteve 
visitando o FGTAS Móvel  em Torres 

Problema nacional
Segundo a cúpula da FGTAS, o proble-

ma da falta de demanda relacionada à 
oferta (que é incoerente,  frente aos  quase 
10% de taxa de desemprego no Brasil), não 
é pontual. É em todo o Brasil e demanda-
ria uma séria abordagem das autoridades, 
para que tentem interferir nas causas 
desta certa ‘acomodação da sociedade’ 
perante o emprego, mesmo em casos de 

pessoas desempregadas. 
Pelas informações passadas pelo presi-

dente da entidade gaúcha, José Scorsatto, 
a mazela pode estar sendo causada por 
duas vertentes de comportamento da so-
ciedade, perante a sua “sagrada liberdade 
de escolha”: 

1 – Os salários muito baixos para car-
gos mais operacionais, principalmente no 

comércio e nos serviços.

2 – A oferta de programas de auxilio à 
desempregados ou declarados em estado 
de vulnerabilidade social, como as Bolsas 
de repasse direto de recursos e ou progra-
mas de auxílio também financeiro a casos 
pontuais. 

Segundo informações obtidas por A FO-
LHA Torres, a ideia do FGTAS é que se ava-
lie a possibilidade dos programas sociais 
serem mais curtos e em casos mais espe-
ciais, por exemplo, tornando mais difícil o 
trabalhador trocar um emprego por uma 
acomodação ligada a programas sociais 

estruturados pelo Estado.  E o outro ponto 
apontado, talvez o mais importante, seria 
o das empresas privadas aumentarem os 
salários de entrada em seus estabeleci-
mentos e definirem possibilidades de esca-
lada na carreira, o que poderia tornar mais 
atrativa a busca por emprego.

O Projeto Social do Curtume anun-
ciou em suas redes sociais, na terça-
-feira (03 de dezembro) os resultados 
de sua Oficina de Costura, um dos 
projetos da entidade. “Hoje, quere-
mos agradecer de coração às incríveis 
colaboradoras da nossa oficina, que 
se dedicaram a confeccionar panos de 
prato lindos para a nossa ação de Na-

tal.  Cada ponto costurado carrega a 
força da colaboração e o poder de uma 
comunidade unida em prol de um bem 
maior”.

A partir da venda destes panos 
de prato, essa união já está gerando 
impacto na vida das crianças e ado-
lescentes que participam do projeto 
torrense, trazendo mais esperança e 

oportunidades para o futuro deles.  
“Se você quer fazer parte dessa corren-
te do bem e levar um desses panos de 
prato para casa, entre em contato pelo 
WhatsApp 51 99119-1542. Sua contri-
buição faz toda a diferença!”, diz a nota 
do Projeto Social Curtume.

Ação contínua em Torres

O Projeto Social Curtume – C.C.A.S 
atende a demanda de diversas crianças 
e adolescentes em situação de vulne-
rabilidade social, econômica e afetiva 
em turno inverso da escola. São crian-
ças e adolescentes na faixa etária de 

sete a dezesseis anos. O projeto prevê 
ações voltadas ao contato e cuidados 
com a vida, saúde, educação e sociali-
zação. Para isso são fornecidas oficinas 
de arte, esporte, informática e horta, 
dentre outras atividades.

Projeto Social Curtume comemora resultados de 
ação social com finalidade beneficente 

Panos de Prato foram confeccionados para levantar fundos para a Ação de Natal social da entidade

IMAGEM: Documento 
fraudulento circula via whatsapp

Quer ajudar o Projeto Social Curtume - C.C.A.S e ainda concorrer a prêmios?
Sabia que cadastrando as suas compras na Nota Fiscal 

Gaúcha você tem chances de ganhar diversos prêmios e 
ainda contribuiu com o Projeto Social Curtume?

PARA CADASTRAR O CIDADÃO OU CIDADÃ NO PRO-
GRAMA NOTA FISCAL GAÚCHA DEVE-SE:

* Entrar no site nfg.sefaz.rs.gov.br/cadastro; * Clicar 

em: Cidadão - cadastre-se - inserir dados pessoais; * VALI-
DAR com o documento que está pedindo; * Preencher o 
cadastro COM OS DADOS A SEGUIR; * Escolher o time do 
coração; * Indicar na área da entidade área social: CRE-
CHE DO CURTUME; * OUTRAS...; * CONCLUIR; Pronto! 
Você já está concorrendo e ajudando em cada compra 
que efetuar.
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  A cidade de Torres foi muito bem representada 
no evento #244dugrau – ‘Encontro Épico do Grau’ - 
realizado no município de Turvo (SC) neste final de 
semana (30/11 e 1°/12). Três jovens torrense trou-
xeram três troféus para a cidade em mais um evento 
de Grau – modalidade de manobras em bicicleta, que 
está sendo viralizado pela web como esporte radical 
urbano, similar ao que acontece com algumas práti-
cas de Skate. 

Os jovens atletas Raul Ceron (@eo_ceron_244 ), 

Henrique Sales (@_riquedg ) e Dicksen (@dicksen.01) 
se destacaram com suas manobras e movimentos ou-
sados, e foram ao pódio representando a cidade de 
Torres nesta competição/mostra em Santa Catarina. 

Demanda de local para a
prática segura em Torres

 No dia 24 de novembro, uma rua foi fechada em 
frente ao colégio Sagrado São Domingos, em Torres, 

onde foi realizado o primeiro evento da mo-
dalidade grau, que vem se formando e cres-
cendo entre os ‘bikers’ na cidade. Mas a práti-
ca no dia-a-dia do “dugrau” dos adolescentes 
torrenses tem que ser feita nas ruas abertas 
que possuem pelo menos um pequeno de-
clive - para as demonstrações radicais nas bi-
cicletas - o que torna o treino mais perigoso 
para os atletas e, em alguns casos, incomoda 
moradores e motoristas que trafegam nos lu-
gares escolhidos pelos jovens.  

A mãe de um dos atletas de grau na bike - 
baseada nesta situação - está articulando com 
as autoridades municipais a possibilidade de 
montar um espaço fixo para a prática do novo 
esporte que está em evidência no Brasil dos 
jovens adolescentes. Ela participou inclusi-
ve da Tribuna Popular na Câmara Municipal, 
quando pediu aos vereadores que apoiassem 
a ideia.    

POLÍTICA

Atletas participam de evento de manobras radicais 
#244dugrau e trazem troféus para Torres 

Famílias também prestigiam filhos em prática da atividade

Evento desta vez foi em Turvo (SC). Jovens atletas torrenses querem um espaço para prática segura desta crescente 
modalidade esportiva,  que está bombando pelo Brasil
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NOVO ENDEREÇO: 
Avenida General Osório,156 sala 2

A PF (Polícia Federal) deflagrou, na 
manhã desta quarta-feira (4), a Opera-
ção Quia Prius, que investiga supostos 
crimes licitatórios e desvio de recursos 
públicos na prefeitura de Torres, no Lito-
ral Norte gaúcho.

Cerca de 40 policiais federais cumpri-
ram nove mandados de busca e apreen-
são em Torres, Xangri-lá, Arroio do Sal, 
Porto Alegre, São Leopoldo e Balneário 
Camboriú (SC).

Também foram cumpridas as deter-
minações judiciais de bloqueio de va-
lores em contas bancárias e aplicações 
financeiras até o limite aproximado de 
R$ 760 mil e apreensão de veículos com 
valores superiores a R$ 100 mil, além de 
bloqueio de direitos sobre alguns imó-
veis de luxo. Não houve prisões.

As ordens judiciais foram expedidas 
pelo Tribunal Regional Federal da 4ª 
Região, tendo em vista que um dos in-

vestigados detém foro por prerrogativa 
de função.

A investigação começou após indí-
cios de irregularidades constatados du-
rante a adesão, pela prefeitura de Tor-
res, a uma ata de registro de preços de 
outra prefeitura, a qual teria resultado 
na contratação, por ambas os municí-
pios, de uma mesma empresa relacio-
nada a serviços médicos.

As irregularidades, que teriam co-
meçado na contratação, passariam 
ainda pelo sobrepreço dos serviços 
contratados e fragilidade na fiscaliza-
ção. Conforme a PF, a principal empresa 
investigada, após encerrar o primeiro 
contrato com a prefeitura de Torres, foi 
novamente contratada por dispensa de 
licitação.

“Outras empresas, que apresenta-
ram preços mais baixos, desistiram da 
disputa, de forma suspeita, afirmando 

não terem condições de prestar os re-
feridos serviços”, explicou a corporação.

Prefeito  diz estar tranquilo

Em entrevista na Rádio Maristela, re-
alizada ainda na manhã de quarta (04) 
por telefone e em de sua casa, o prefei-
to de Torres, Carlos Souza,  afirmou que  
a Polícia Federal foi à sua residência re-
alizar o trabalho de praxe destes casos. 
Que  a PF levou um telefone celular e 
um veículo que estava em seu nome, 
e mais nada que pudesse servir para o 
serviço da instituição.

O Prefeito de Torres, Carlos Souza, a 
Secretária de Saúde, Suzana Machado, e 
alguns servidores da pasta foram alvos 
de busca e apreensão de bens. Carlos 
disse que "se tratava de uma investi-
gação sobre um contrato que já estava 
encerrado a muito tempo”,  de  uma 

contratação de 
médicos para 
suprir as fortes 
demandas que 
existiam em 
2017 no sistema 
de Saúde muni-
cipal (referente 
a falta de médi-
cos), de forma 
urgente por con-
ta da, conforme 
sua informação, 
"gravidade da 
falta dos profis-
sionais em Tor-
res quando assumiu a prefeitura naque-
le ano (2017)". 

O prefeito disse que estava sereno, 
que iria aguardar esclarecimentos feitos 
por um advogado constituído por ele 
sobre o teor real das investigações. Mas 

Carlos ressaltou  que sua consciência 
"estava tranquila” e que iria continuar 
seu trabalho e encerrar seu mandato de 
oito anos à frente da Prefeitura, efeti-
vando a realização dos eventos de Natal 
e do Réveillon, ainda como titular da Ca-
deira Maior da municipalidade torrense.

TORRES

Polícia Federal realiza operação contra crimes 
licitatórios na prefeitura de Torres

Com o objetivo de proporcionar 
maior segurança e eficiência no 

abastecimento de Torres, a Corsan 
instalou uma nova bomba na es-

tação de tratamento de 
água. O equipamento 
compõe o conjunto de 
motor-bomba e vai ga-
rantir maior volume de 
armazenamento nos re-
servatórios.

A instalação ocorreu 
nesta segunda-feira (02), 
e, nesta semana, a bom-
ba entrará na fase de 
testes. A estimativa é de 

que o fornecimento de água tenha 
aumento de 25% para beneficiar 
moradores e veranistas.

Há duas semanas, foi realizada 
outra ação para fortalecer o abas-
tecimento, no sistema de captação 
de água para tratamento na Lagoa 
da Itapeva. “A Corsan vem reali-
zando uma série de ações para dar 
maior segurança no abastecimen-
to, principalmente com a chegada 
do verão. Além da limpeza da tubu-
lação que capta água na lagoa, que 
aumentou a vazão em 15%, agora 

colocamos mais uma bomba na 
estação de tratamento, que ficará 
com três bombas. Também já insta-
lamos um gerador na estação para 
que, na ocorrência da falta de ener-
gia, o abastecimento de água não 
seja prejudicado”, afirma o diretor 
regional de operações da Corsan, 
Fábio Arruda.

Meta de universalização do 
saneamento básico
Todos os projetos da Compa-

nhia – tanto para abastecimento de 

água como para coleta e tratamen-
to de esgoto – estão direcionados 
à universalização do saneamento 
básico previsto pelo Marco Legal 
do Saneamento, estabelecido por 
lei federal. Até 2033, 99% da po-
pulação deverá ter acesso à água 
potável e 90%, à coleta e ao trata-
mento de esgoto. 

Para alcançar esta meta nos 
317 municípios que atende no Rio 
Grande do Sul, a Corsan planeja in-
vestir R$ 1,5 bilhão por ano até lá. 
(Fonte: divulgação/Corsan)

Corsan instala equipamento que aumentará em 25% volume de água distribuído em Torres

Entre os dias 29/11 e 01/12 
aconteceram as Grandes Finais do 
Campeonato Gaúcho de Handebol 
2024 na Cidade de Campo Bom. 
Nas Categorias de Base, as equipes 
Femininas das categorias Cadete e 
Juvenil da Associação Torrense de 
Handebol (ATHB) estiveram pre-
sentes na Final da Competição.

Pela categoria Cadete, a equipe 
torrense teve campanha invicta 
e jogou a final contra a equipe de  

LHH, de Campo Bom - reeditando 
a final do ano passado na catego-
ria. Em um jogo onde o time soube 
administrar e inibir os pontos fortes 
do adversário, a ATHB  acabou ven-
cendo por 26 a 20 - garantindo um 
título inédito "Em um ano longo 
onde nossas atletas tiveram que se 
multiplicar para compensar lesões 
e desistências, buscamos aquilo 
que merecíamos", celebra a equipe 
técnica da ATHB.

E o título Juvenil gaúcho de Han-
debol também veio com campanha 
invicta. Em um jogo eletrizante, 
com todos os ingredientes que uma 
grande Final tem que ter, a ATHB 
venceu novamente a tradicional 
equipe da LHH. O jogo se apresen-
tou na primeira etapa muito equi-
librado, terminando empatado. Na 
segunda etapa a equipe torrense 
conseguiu ser superior defensi-
vamente abrindo a vantagem no placar e assegurando o placar de 

23 a 16 e o Título Juvenil de 
2024. "É um título que vem 
pra coroar o trabalho de um 
ano inteiro desta geração que 
esteve jogando 3 categorias o 
ano inteiro, abnegadas e sem 
nunca deixar cair o ímpeto 

dentro e fora de quadra" comen-
tou Diego Bueno, auxiliar técnico 
da ATHB.

A equipe torrense conta com os 
patrocínios de Redemac Bomagg 
Torres, Alpha Quimica, Vosso Pão, 
Pinho Veículos e financiamento do 
Pró-Esporte (Governo do RS)

INVICTA EM DOSE DUPLA: Equipe torrense é campeã gaúcha de Handebol em duas categorias
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Foi aprovada por unanimidade 
a Redação Final do Projeto de Lei 
119/2024, de autoria do Poder Execu-
tivo (Prefeitura de Torres) que altera 
a Lei nº 5.063, de 12 de setembro de 
2019, que dispõe sobre a criação do 
Programa Municipal de Prevenção e 
Combate ao Mosquito Aedes Aegyp-
ti, transmissor da dengue, Zika Vírus e 
Chikungunya. 

 O PL aprovado acrescenta artigos 
e seus respectivos parágrafos da Lei 
Municipal original, que passam a vigo-
rar com a seguinte redação:

"Art. 10-A. Em caso de reincidên-
cia do constatado em advertência, o 
responsável pelo imóvel ou estabeleci-
mento que repetir as infrações previs-
tas nesta Lei estará sujeito à aplicação 
imediata de multa, independente-
mente da resolução do problema den-
tro do prazo concedido na nova adver-
tência, em razão da reincidência e do 
risco à Saúde Pública. § 1º Para fins de 
aplicação deste artigo, considera-se 
reincidência e repetição das infrações 

previstas nesta Lei no período de 12 
(doze) meses após a primeira adver-
tência. § 2º A multa por reincidência 
será aplicada conforme os valores es-
tabelecidos nos incisos I e II, do § 3º, 
do art. 10 desta Lei, podendo o valor 
ser majorado em 50% (cinquenta por 
cento) em relação ao valor da multa 
anterior. § 3º No caso de estabele-
cimentos comerciais, industriais ou 
prestadores de serviços, a reincidência 
poderá resultar na interdição do esta-
belecimento até a completa regulari-
zação das condições que eliminaram 
os criadouros dos mosquitos. § 4º Os 
valores arrecadados com as multas 
aplicadas por reincidência, bem como 
os valores referentes à interdição, se-
rão destinados ao Fundo Municipal da 
Saúde (FMS), conforme disposto no 
art. 12 desta Lei.

Art. 10-B. Fica proibido o acúmulo 
de lixo, entulhos, madeira e outros re-
síduos em terrenos, imóveis e estabele-
cimentos comerciais ou indústrias, que 
possam servir como ambiente propício 

para a proliferação de mosquitos, ani-
mais peçonhentos ou outros vetores 
de doenças. § 1º Entende-se por lixo, 
entulhos e resíduos, para os fins desta 
Lei, todo e qualquer material descarta-
do, incluindo restos de construção, ma-
deira, materiais recicláveis, resíduos 
orgânicos, móveis e eletrodomésticos 
descartados, que possam acumular 
água ou servir como criadouro para 
mosquitos, abrigo para animas peço-
nhentos ou outros vetores de doenças. 
§ 2º Os responsáveis por terrenos bal-
dios, imóveis e estabelecimentos co-
merciais ou industriais devem manter 
as áreas livres de lixo, entulhos, ma-
deira e outros resíduos, realizando a 
limpeza regular e adequada do local. 
§ 3º Em caso de descumprimento des-
ta obrigação, os responsáveis serão 
notificados pela Secretaria Municipal 
da Saúde para que realizem a remo-
ção imediata dos materiais acumu-
lados. § 4º Decorrido o prazo após a 
notificação, sem que as providências 
tenham sido tomadas, será aplicada 
multa conforme o estabelecido no art. 

10 desta Lei, em caso de reincidência, 
o valor da multa poderá ser majorado 
em 50% (cinquenta por cento) e no 
caso de estabelecimentos comerciais, 
industriais ou prestadores de serviços, 
poderá ser determinada a interdição 
do local até a completa regularização. 
§ 5º A Secretaria Municipal da Saúde, 
em casos de risco iminente à saúde pú-
blica, poderá solicitar à Secretaria de 
Obras que realize a remoção do lixo, 

entulhos, madeira e outros resíduos 
acumulados, cobrando os custos do 
serviço dos responsáveis pelo imóvel, 
além de aplicar as penalidades pre-
vistas nesta Lei. § 6º Os prazos para 
cumprimento das notificações serão 
os seguintes:

I - 03 (três) dias na constatação de 
água parada;

II - 10 (dez) dias na constatação de 
lixos, entulhos e resíduos."

SAÚDE

Mudança em lei endurece fiscalização no combate 
ao mosquito da dengue em Torres

Foram aprovadas por unanimidade, na Câmara torrense, mudanças na lei que regra o Programa Municipal de Prevenção e Combate ao Mosquito Aedes 
Aegypti. Até agora em 2024, Torres teve mais de 500 casos de dengue (número que é 14 vezes mais do que o total de casos entre 2015 e 2023)

Grande escalada de dengue em Torres e no Litoral Norte em 2024
Num comparativo dos dados tabu-

lados pelo Painel de Casos da Secreta-
ria Estadual de Saúde, vemos o tama-
nho da escalada da dengue no Litoral 
Norte em 2024:O número de diagnós-

ticos  no Litoral Norte até o começo de 
dezembro (2131), é quase nove vezes 
o total de casos confirmados ao longo 
de nove anos na região, entre 2015 e 
2023 (que somaram 242 casos).

Se pegarmos somente o total de 
casos já registrados até 04/12 em Tor-
res (506) são mais que o dobro do to-
tal de casos confirmados ao longo de 
nove anos (2015 a 2023) em TODA A 

REGIÃO do Litoral Norte (242 nestes 9 
anos). Em Torres, foram registrados 37 
casos de dengue entre 2015 e 2023, 
ou seja: o número de casos em 2024 
é 14 vezes maior que o total nestes 9 

anos.
O Painel atualizado de Casos da 

Dengue da SES RS pode ser conferi-
do no link - https://ti.saude.rs.gov.br/
dengue/painel_de_casos.html

FONTE – Redação A FOLHA
_______________________

Na noite de terça-feira (3 de 
dezembro) aconteceu a última 
reunião do ano do Conselho Mu-
nicipal de Saúde de Torres. Sob a 
presidência do dentista Francis-
co Pereira, o destaque foi a apre-
sentação, aos conselheiros, dos 
planos da Secretaria de Saúde de 
Torres para o exercício de 2025. 
É que, mesmo com a adminis-

tração política no poder tendo 
troca de bloco partidário após 
a eleição, o plano é uma tarefa 
OBRIGATÓRIA das secretarias de 
Saúde - para que mantenham 
em dia os convênios com o Siste-
ma Único de Saúde  (SUS) e com 
o Sistema Estadual de Saúde 
(SES) -  tendo gerência (no caso 
de Torres) pela coordenadoria 
estadual localizada em Osório.

A técnica Raciane (represen-
tando a Secretaria Municipal de 

Saúde no Conselho) apresentou 
o projeto já elaborado - que será 
enviado para as esferas supe-
riores do SUS com a pactuação 
das metas qualitativas da Se-
cretaria Municipal de Saúde de 
Torres, para que sejam o norte 
das ações para 2025 do sistema 
de saúde pública local. Raciane 
afirmou que a nova administra-
ção municipal pode sugerir mu-
danças nas metas, caso achem 
necessárias as mudanças. 

Programa Anual de Saúde de Torres é apresentado 
para Conselho Municipal

Última reunião do ano teve como destaque as metas elaboradas pela Secretaria de Saúde do atual governo Carlos Souza, mas que podem ser 
modificadas pelo novo governo municipal de Torres (que assume em janeiro)

Programa visa a transparência das ações na saúde pública 
A Programação Anual de Saúde 

(PAS) é o documento que incorpo-
ra e operacionaliza o Plano Muni-
cipal de Saúde (PMS), que em si 
prevê as prioridades e metas para 
o período de vigência do plano. A 

PAS anualiza as metas do PMS e 
prevê a alocação dos recursos or-
çamentários para a execução das 
ações propostas.

O Programa é parte importan-
te do Relatório Anual de Gestão e 

subsidia a confecção dos relatórios 
quadrimestrais elaborados pela 
Secretaria Municipal de Saúde - 
apresentada para a população a 
casa período para relacionar as 
metas e os resultados efetivamen-

te alcançados, contribuindo para a 
transparência no âmbito da gestão 
do sistema de Saúde.

 Conforme o documento, o PAS 
tem como objetivo fazer uma sín-
tese dos compromissos firmados 

com a sociedade, sendo um ins-
trumento de consulta diária para 
a gestão do SUS e uma ferramenta 
de trabalho de seus coordenado-
res e do Conselho Municipal de 
Saúde.
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FONTE – Prefeitura de Torres
_______________________

O serviço de coleta de lixo 
para a alta temporada em Tor-
res terá uma maior abrangên-
cia na prestação do serviço. O 
reforço ocorre desde do dia 1º 
de dezembro de 2024 (domin-
go), período em que começa a 
alta temporada para o contrato 

de prestação de serviço de co-
leta de lixo e que se estenderá 
até o dia 15 de março de 2025. 
A Secretaria do Meio Ambiente 
e Urbanismo informa que a par-
tir desse final de semana haverá 
mais rotas, inclusive com a rea-
lização da coleta aos domingos 
na área central.

“Considerando o período de 
sazonalidade do Município o go-

verno municipal, assim como fez 
nos anos anteriores, procura ali-
nhar esforços prévios em alguns 
quesitos que requerem maior 
atenção para o período, como é 
o caso da coleta de lixo que su-
pera as quantidades de lixo re-
colhidas, num comparativo com 
o período de baixa temporada”, 
destaca a comunicação da Pre-
feitura de Torres.

Torres tem reforço na coleta de lixo para 
a temporada de verão

TORRES 

‘Altíssima temporada’
A alta temporada compreenderá 

7 equipes, mas lembrando que nes-
se meio tempo, entre os dias 16 de 
dezembro à 15 de janeiro, aconte-

cerá a chamada “altíssima tempo-
rada”, pelas datas festivas e grande 
volume populacional, situação em 
que o contrato passa a ter 9 equipes.

Para manter a coleta, é necessá-
rio que a municipalidade procure 
anteceder e visualizar eventuais 
problemáticas, primando pelos ser-

viços de qualidade em prol da so-
ciedade. Logo, a partir da entrada 
contratual de período de alta tem-
porada aumentam-se o número de 

caminhões e equipes. Portanto, o 
cidadão poderá visualizar o crono-
grama da coleta de lixo a partir do 
link abaixo.

Cronograma de coleta de Lixo em Torres
(BAIRRO / LOCAL/ DIAS/ TURNO)

Predial - Todos os dias da semana - 
Manhã / Tarde / Noite
Praia Grande - Todos os dias da sema-
na - Manhã / Tarde / Noite
Beira Mar - Todos os dias da semana - 
Manhã / Tarde / Noite
Centro- Todos os dias da semana - 
Manhã / Tarde / Noite
Praia da Cal - Todos os dias da semana 
- Manhã / Tarde / Noite
São Francisco - Segunda, Quarta e 
Sexta  -Manhã
Guarita - Segunda, Quarta e Sexta - 
Manhã
Porto Alegre - Segunda, Quarta e Sex-
ta - Manhã

Curtume - Segunda, Quarta e Sexta - 
Manhã
Dunas - Segunda, Quarta e Sexta - Ma-
nhã
Igra Sul - Todos os dias da semana - 
Manhã
Igra Norte - Todos os dias da semana 
- Manhã
Getúlio Vargas - Todos os dias da se-
mana - Tarde / Noite
Engenho Velho - Segunda, Quarta e 
Sexta - Manhã
São Jorge - Segunda, Quarta e Sexta - 
Manhã
Stan - Todos os dias da semana - Tarde 
/ Noite

Vila São João (Lado Mar) - Segunda, 
Quarta e Sexta - Manhã
Vila São João (Lado Serra) - Terça, 
Quinta e Sábado - Manhã
João XXIII - Quarta-feira - Manhã
Pirataba - Quarta-feira - Manhã
Campo Bonito - Terça, Quinta e Sába-
do - Manhã
São Brás - Terça, Quinta e Sábado - 
Manhã
Itapeva - Todos os dias da semana - 
Manhã
Lagoa Jardim - Todos dias da semana 
- Manhã
Praia Gaúcha - Todos dias da semana 
- Manhã

Praia Yara - Todos dias da semana - 
Manhã
Praia Recreio - Todos dias da semana 
- Manhã
Praia Paraíso - Todos dias da semana 
- Manhã
Praia Webber - Todos dias da semana 
- Manhã
Praia Santa Helena - Todos dias da se-
mana - Manhã
Praia da Estrela do Mar - Todos dias da 
semana - Manhã
Praia Real - Todos dias da semana - 
Manhã
Jardim Monte Carlo (Lado São Brás) - 
Todos os dias da semana - Manhã

Faxinal - Segunda, Quarta e Sexta - 
Manhã
Salinas - Terça, Quinta e Sábado - Ma-
nhã
Centenário - Segunda, Quarta e Sexta 
- Manhã
Barro Cortado - Quinta e Sábado - Ma-
nhã
Rio Verde - Quarta-feira - Manhã
Águas Claras - Terça e Sábado - Manhã
Jacaré - Quarta-feira - Tarde
Areia Grande - Quarta-Feira - Manhã
Morada das Palmeiras - Segunda, 
Quarta e Sexta - Manhã
Vila Nova - Segunda, Quarta e Sexta - 
Manhã

A Secretaria do Meio Ambien-
te e Urbanismo de Torres -  por 
meio da Diretoria de Licencia-
mento Ambiental e acompanha-
da da Fiscalização Ambiental - re-
alizou um levantamento junto ao 
comércio local, no intuito de rea-
lizar um diagnóstico sobre quais 

estabelecimentos estão aptos e 
habilitados em receber resíduos 
eletrônicos – dentro dos precei-
tos da chamada Logística Reversa.

“Desde a implantação da Po-
lítica Nacional de Resíduos Só-
lidos por meio da Lei Federal nº 
12.305/2010, foi trazida a res-

ponsabilidade compartilhada 
para toda cadeia de consumo, 
ou seja, a responsabilidade dos 
próprios consumidores em des-
cartar os resíduos corretamente, 
e a responsabilidade do comércio 
em receber aquele mesmo pro-
duto que é vendido em sua loja, 

além da responsabilidade 
das indústrias, fabricantes, 
importadores distribuido-
res”, destaca a Prefeitura 
de Torres.

O Sistema da Logística 
Reversa tem por objetivo 
o descarte, o transporte, o 
manejo e a reciclagem de 
bens que seriam descarta-

dos, convertendo-os novamente 
em matéria-prima para a indús-

tria e, a partir disto, retornarem 
como um novo produto.

Municipalidade de Torres destaca estabelecimentos 
locais aptos a receber resíduos eletrônicos

Estabelecimentos aptos a receber resíduos eletrônicos:
Bistek Supermercado
Celu Service
Info Certo
Loja Vivo
Magnani Luz e Energia
Monster Assistência Técnica

Multimixx
New Point Celular – Claro Torres
Oficina do Celular
Supermercado Nacional
TTL Sistemas
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A Empresa Brasileira de In-
fraestrutura Aeroportuária  (In-
fraero), realizou na tarde desta 
segunda-feira (02), a entrega do 
primeiro pacote de obras estru-
turais e melhorias no Aeroporto 
Regional de Torres. Segundo a 
municipalidade de Torres, foram 
investidos nesta primeira etapa 
aproximadamente R$ 22 milhões. 

Devido as condições climáticas 
em Canela na Serra Gaúcha, não 
possibilitarem o voo das autori-
dades até Torres, o Presidente da 
Infreaero, Rogério Amado Bar-
zellay e o Diretor da Secretaria Ex-
traordinária de Reconstrução do 
RS, Milton Zuanazi, não puderam 
se fazer presente.

O Prefeito de Torres, Carlos 

Souza, como anfitrião, acompa-
nhado da primeira-dama, Susi 
Souza, receberam as autoridades 
- como o representante da Infrae-
ro em Torres, Gessilnei Gomes; o 
Presidente da Amlinorte, Marcos 
Bassani; o Diretor da Secretaria 
Estadual Aeroportuária, Marcelo 
Canossa; e o Deputado Estadual 
Luciano Silveira.

Infraero realiza entrega da primeira fase de obras 
no Aeroporto Regional de Torres

Primeiro pacote de obras estruturais e melhorias no Aeroporto Regional de Torres foi entregue em evento nesta segunda (02). Foram 
mais de R$ 22 milhões em investimentos já realizados, segundo destaca Prefeitura de Torres

Outorga à Infraero e obras
O Aeroporto de 

Torres foi outorgado 
à Infraero no dia 2 de 
setembro de 2024, na 
data de hoje, dia 2 de 
dezembro a empre-
sa entrega o pacote 
de melhorias. São 9 
metros de largura a 
mais na pista de ta-
xiamento, possibili-
tando a operação de 

aeronaves maiores, com mais cinco 
posições de estacionamento de ae-
ronaves no pátio e uma para heli-
cópteros. Além disso, foi instalado 
em ambas as cabeceiras  o ‘PAPI’, 
um sistema de luzes para auxiliar pi-
lotos em operações de pouco visual.

“A segunda etapa das obras con-
tinua com a edificação de um muro 
em áreas mais sensíveis, e a cons-
trução de uma via de inspeção nos 
limites patrimoniais do Aeroporto, 

com previsão de conclusão no início 
do próximo ano. Há ainda Recape-
amento da pista do pátio”, destaca 
a comunicação da Prefeitura de Tor-
res.

Também participarem do evento 
os secretários municipais, prefeitos 
da região, como de Canela, Cons-
tantino Orsolin; de Imbé, Ique Ve-
dovato; de Pinhal, Márcia Tedesco; 
de Arroio do Sal em exercício, Zeca 
Martins; o Presidente da FGB, Ro-

gério Daitx; do Movimento Decola 
RS, Fabiano Brogni; Diretor da Ulbra 
Torres, Diego Gomes; Presidente 
da CDL Torres, Patricia Candido; re-
presentando o Fórum Empresarial, 
Evaldo Maggi; da Associação de 
Hotéis de Torres, Roberto Camarão; 
Assessor Superior da Presidência – 
BRDE, Raphael Ayub; Vereador Igor 
Beretta; além de prefeitos eleitos 
para as próximas gestões munici-
pais. 

Balonismo e Aeroporto
Um dos assuntos que se debate 

na cidade é a respeito do espaço 
aéreo, com aviões, helicóptero e 
balões de ar quente (Torres é ca-
pital Nacional do Balonismo) di-
vidindo o mesmo espaço. Para a 
Rádio Maristela, o responsável da 
Infraero em Torres, Gessilnei  Go-
mes, garante que nada mudará. 
“Na verdade, não muda nada. Nós 

somos parceiros. Balonismo, Para-
quedismo, são todos parceiros da 
Infraero. Viemos para somar”, afir-
ma Gomes.

Para o presidente da Federação 
Gaúcha de Balonismo, Rogério 
Daitx, a parceria com a Infraero 
facilita o trabalho de todos. “En-
tão, tudo na aeronáutica pode ser 
controlado e quando ela é bem co-

ordenada, é tranquilo de operar. O 
balonismo agora, então ele é efeti-
vado com uma cena permanente. 
Facilita bastante porque os horá-
rios que foi no passado, a prática 
do balonismo, que é o amanhecer 
e o entardecer, então facilita bas-
tante as demais aeronaves que 
vão se aproximar de Torres, vão 
saber dessa informação, então 

facilita bastante para 
nós, é segurança para 
todos, e como mencio-
nei, tudo coordenado 
facilita bastante”, afir-
ma Daitx.

*Com informações 
de Prefeitura de Torres 
e Rádio Maristela
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Desde terça-feira, o céu de Torres é 
palco para o Campeonato Gaúcho de Ba-
lonismo 2024. Contando com mais de 20 
pilotos na disputa, a realização do evento é 
da Federação Gaúcha de Balonismo (FGB)

Nesta quinta (05), após mais um dia de 
provas intensas no Gaúcho de Balonismo 
2024, o piloto João Vitor Justo assumiu a 
liderança na classificação geral com 14.751 
pontos, marcando um momento impor-
tante na competição. Ele é o terceiro piloto 
a liderar o campeonato em três dias conse-
cutivos, evidenciando o alto nível de com-
petitividade entre os participantes (Murilo 
Hoffmann e Ramon Selau lideraram o 1° e 
2° dia de competição, respectivamente).

Nesta quinta-feira (5), os pilotos parti-
ciparam de seis provas técnicas, incluindo 

tarefas como o alvo declarado pelo piloto 
(PDG) e a mínima distância com duas mar-
cações (MDD). O ponto alto do dia foi a ta-
refa com o alvo físico no campo de futebol 
da Vila São João, que permitiu ao público 
acompanhar de perto a precisão e habili-
dade dos competidores.

O próximo voo competitivo está pro-
gramado para 5h30 da manhã desta sexta-
-feira (6). As provas do dia serão definidas 
de acordo com as condições climáticas, e 
os alvos poderão incluir pontos estratégi-
cos da cidade de Torres.

Até quando vai o 
campeonato?

O evento segue até domingo, 8 de 

dezembro, quando será definido o cam-
peão da edição 2024. Os voos começam 
sempre às 5h30, partindo de diferentes 
locais, como o campo da Vila São João e 
áreas definidas no mapa de competição.

Classificação Top 5 
(Até quinta, 05/12)
1. João Vitor Justo (#1) - 
14.751 pontos
2. Fernando Silva (#13) - 
14.296 pontos
3. Ramon Selau (#7) - 
13.775 pontos
4. Murilo Hoffmann (#21) - 
13.292 pontos
5. Laís Pinho (#9) - 
12.559 pontos

Campeonato Gaúcho de Balonismo segue colorindo o céu de Torres
Contando com mais de 20 pilotos na disputa, campeonato segue até dia 08 de dezembro. Voos começam a sair sempre às 5h30, partindo de diferentes locais

Na segunda-feira, 02 de dezembro, 
às 15h, foi aberta a 12ª Mostra de Artes, 
promovida pela Secretaria de Assistência 
Social, por meio do Centro de Referência 
de Assistência Social (CRAS). Com o slogan 
“Todos que Podemos Ser”, a exposição es-
tará aberta à visitação gratuita até o dia 12 
de dezembro, no Chalé Memorial do Surf, 
localizado na Praia dos Molhes (em frente 
a SAPT, na Praça Zeca Scheffer), durante o 

período da tarde
Com o tema “A arte impulsiona voos”, a 

mostra “busca desmistificar a visão estere-
otipada sobre a cultura indígena, celebran-
do a diversidade e a riqueza da tradição 
Mbya Guarani”. Entre as obras, estão pin-
turas abstratas, esculturas inovadoras, arte 
digital, fotografia artística, grafite, e muito 
mais.

Com um foco em promover a inclusão 

e a diversidade, a exposição é uma opor-
tunidade para o público vivenciar uma rica 
gama de estilos e formas de arte da Aldeia 
Nhu Porã foi um momento de celebração 
da cultura Mbya Guarani e de reconheci-
mento do talento de seus artistas. Através 
de suas obras, os artistas transmitiram 
mensagens de resistência e ancestralidade, 
inspirando a todos que tiveram a oportuni-
dade de participar do evento.

12° Mostras de Artes da Assistência Social: exposição 
celebra diversidade e criatividade em Torres

Com slogan “Todos que Podemos Ser”, a exposição estará aberta à visitação gratuita até o 
dia 12 de dezembro, no Chalé Memorial do Surf, localizado na Praia dos Molhes
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MORADORES RECLAMAM DA FALTA DE 
INFRAESTRUTURA NO CENTENÁRIO
Moradores do bairro Centenário, localizado na entrada da cidade a esquer-

da, entre a Av. Castelo Branco e Rio Mampituba e entre o loteamento Parque 
das Águas e Vila São João, zona Oeste de Torres, reclamam da falta de in-
fraestrutura do bairro. Segundo alguns deles que foram consultados, a falta de 
pavimentação e saneamento básico são os principais problemas enfrentados e 
causam transtornos à população. 

Eles contam que reivindicam melhorias no bairro há vários anos, mas ne-
nhuma providência foi tomada pelas últimas administrações municipais.  “O 
que estamos pedindo é o básico. Pagamos nossos impostos, somos pais e 
mães de famílias e queremos ver nossas ruas pavimentadas sem buracos ou 
asfaltadas para termos uma melhor qualidade de vida”, relatam. Reclamam 
ainda que, com a chegada do inverno, as ruas ficam praticamente intransi-
táveis, além do acúmulo de lama, que causam várias doenças. Há faltas no 
sistema de esgoto, não tem rede coletora no bairro. As ruas estão cheias de 
mato, e quando chove elas ficam com água parada.

Ainda segundo eles, a culpa pela falta de infraestrutura no bairro não é 
somente desta Prefeitura. “No período político, todos candidatos prometem 
que vão ajudar e que irão atender nossos pedidos, mas até hoje ninguém fez 
nada. Acreditamos que a nova gestão faça algum trabalho e esperamos que 
seja o mais breve”.

Ainda sobre as dificuldades enfrentadas pelos moradores, estes dizem que 
vários pedidos foram elaborados e enviados aos órgãos competentes, a fim de 
chamar a atenção para o bairro, mas nada foi feito. “Talvez tenha vereador 
eleito que nem saiba que essas ruas estejam desse jeito, pois, somos um bairro 
de classe média, diante disso, talvez pra eles isso aqui está tudo asfaltado”, 
dizem.

Segundo os mesmos moradores do bairro Centenário, basta acompanhar a 
Câmara de vereadores para ver que nos encaminhamentos e requerimentos, 

êê
Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de 
Torres

A VÓZ DOS BAIRROS nenhum é referente ao bairro.  “Desafiamos qualquer um a mostrar um pe-
dido de providencias e dizer qual serviço foi realizado pela prefeitura em 
nossa comunidade nos últimos anos. Fica nosso pedido a Prefeitura Muni-
cipal de Torres para que sejam executados em caráter de urgência serviços 
de limpeza, drenagem, terraplenagem, ensaibramento, pavimentação e pos-
terior asfaltamento em algumas ruas do bairro, pois, maioria ainda é de chão 
batido, não sabemos quando foi a última vez que a Prefeitura fez algum 
serviço parecido no local” sentenciam. 

Outro problema que nosso bairro enfrenta é a falta de Equipamentos pú-
blicos e serviços, não temos Posto de Saúde, escola, creche e nem uma praça 
com Parque infantil, nossas crianças brincam nas ruas, crianças tem de se 
deslocar até a Av. Castelo Branco, pois, ônibus escolar não entra no bairro, 
viatura de patrulhamento policial não são vistas passando pelas nossas vias. 
Diante disto, a população tem de buscar fora do bairro serviços de saúde, 
assistência social, educação e transporte.

 GUARITA - Moradores residentes na Rua Ariel Silva, pedem providen-
cias para que seja colocado materiais no leito da rua, para melhorar a pavi-
mentação e dar trafegabilidade aos usuários desta rua; Pedem providências 
para que seja refeita a pintura da faixa de pedestre já existente e implantação 
de redutores de velocidade na extensão da Rua Santa Helena; Os moradores 
da Rua Ariel Silva e Rua Santo Antônio, reclamam que é preciso urgente-
mente serem  atendidos, com limpeza da rede coletora de águas pluviais, 
pois, sofrem com bueiros entupidos, que causa danos, prejuízos e outras 
situações desagradáveis. 

CURTUME – Moradores pedem Limpeza da rede de esgoto pluvial e re-
paro das tampas dos bueiros localizada na Av. Independência, e demais vias 
do entorno da Escola Estadual de Ensino Médio José Quartiero; Reclamam 
da demora para atendimento dos pedidos solicitando a colocação de placas 
de identificação e denominação das ruas no Loteamento Morada das Pal-
meiras.

STAN - Pedem que seja feita a padronização e o conserto das calçadas nas 
ruas Coronel Pacheco e   Joaquim Porto, que são vias centrais; Colocação 
de redutores de velocidade na Rua Elizeu Kuwer, Rua Amazonas e rua Vinte 
um de Maio; limpeza geral com capina, retirada de entulhos e pinturas de 
meio fio nas Rua José Guilherme Raupp, Rua Balbino de Freitas e demais 
logradouros do bairro.

do curso das atividades e interações 
humanas em qualquer lugar. 

O brasileiro é muito solidário em situ-
ações extremas de catástrofe ambien-
tal ou similar. Todo mundo sai de seu 
conforto e se dispõe, até por alguns 
dias, à cooperação com autoridades 
da defesa civil e outros órgãos de as-
sistência social a flagelados. Vimos isso 
na recente inundação do Rio Grande. 
Mas não está acostumado a se asso-
ciar a alguma entidade de prestação de 
serviços voluntários permanentes, di-
ferentemente, por exemplo, dos Esta-
dos Unidos, onde o trabalho voluntário 
se inclui nos currículos dos candidatos 
à Presidência da República. Em outros 
países, como no Chile, o serviço de 
bombeiros é voluntário, prévio treina-
mento dos colaboradores e associado 
aos profissionais do ramo. Isso dá um 
caráter de compromisso social diante 
de tragédias como incêndios, inunda-
ções etc. O espectro do voluntariado 
é amplo e consiste em atividades em 
parques públicos, escolas e hospitais, 
reuniões de confraternização e apoio 
como AA, concertos, shows de músi-
ca, espetáculos de teatro, exibição de 
filmes e lançamento de livros, exposi-
ções de fotos e publicações e mostras 
de iniciativas cidadãs.

A data de 05 de dezembro é uma cha-

mada ao voluntariado em nossa cidade. 
Clubes de Serviço como Rotary e Lions 
estão sempre com suas portas abertas 
para o ingresso de colaboradores. No 
campo ambiental, a ONDA VERDE tam-
bém faz diversas campanhas nas quais 
pede a colaboração de voluntários. A 
COI, junto ao prédio do Lions é outra 
organização aberta ao voluntariado e 
que presta inestimáveis serviços à po-
pulação mais carente. Nossa “Cultural 
FM” é também uma organização sem 
fins lucrativos, de caráter comunitário, 
sempre aberta à colaboração de volun-
tários. Nenhum dos nossos programas 
é remunerado, inclusive o meu, “Bom 
Dia, Torres”. Acordo diariamente às 4h 
para ler e avaliar as notícias do dia na 
INTERNET, elaborar uma News Letter 
como roteiro, e vou ar, sempre, às 7.30, 
com o objetivo de contribuir para a dis-
seminação de notícias, sempre referi-
das à fontes credenciadas. Boa infor-
mação, enfim, é um direito de todos. 

Aproveite a passagem desta data e 
procure dar sua colaboração voluntá-
ria.

Como dizia o Presidente Kennedy: 
“Não se pergunte o que o Estado pode 
fazer por você, mas o que Você pode 
fazer pelo Estado”. E aqui acrescenta-
ríamos: Pelo Estado e pela Sociedade. 
Colabore!

No 5 de dezembro celebramos o Dia 
do Trabalho Voluntário, instituído pela 
ONU com vistas ao estímulo do volun-
tariado ao redor do mundo e homena-
gear todas as pessoas que por amor ao 
próximo, dedicam seu trabalho sem 
pedir nada em troca.. Lei do Volunta-
riado, no Brasil, instituída em 18 de 
fevereiro de 1998, por decreto do Pre-
sidente da República Fernando Henri-
que Cardoso, considera como serviço 
voluntário toda a atividade não remu-
nerada, prestada por pessoa física a 
entidade pública de qualquer nature-
za, ou a instituição privada de fins não 
lucrativos, que tenha objetivos cívicos, 
culturais, educacionais, científicos, re-
creativos ou de assistência social, in-
clusive mutualidade -  www.iproweb.
procempa.com.br .

Quando pensamos na ação voluntá-
ria, associamos imediatamente à ideia 

de alguém numa situação superior 
que vai ao encontro daquele que está 
numa situação vulnerável, ao carente, 
ao necessitado de ajuda. E é normal 
que pensemos assim. Pessoas que es-
tão livres de um problema emergente 
ou estrutural,    ajudando os que se en-
contram em situação difícil. 

Ocorre que o ato do voluntariado é 
algo bem mais profundo e sensível. 
Não se confunde com a caridade, uma 
das principais, senão a mais importan-
te, das virtudes cristãs. O voluntariado 
é mais horizontal do que vertical. Es-
tendermos as mãos ao próximo é um 
ato moral que exige primeiro coragem, 
ou seja, disposição em se comprome-
ter, em doar seu tempo ou seu talen-
to, correr riscos, sem pedir nada em 
troca. Segundo: é uma demonstração 
de solidariedade humana na defesa da 
vida, do meio ambiente, dos animais, 

Dia do  trabalho voluntário: 
A solidariedade horizontal

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e email: paulotimm@gmail.com

Paulo Timm
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Nos dias 27, 28 e 29 de 
novembro foi realizada a 
etapa do Handebol dos 
Jogos Escolares de Torres 
2024. A Escola Zona Sul foi 
a anfitriã da modalidade nas 
6 categorias previstas. O JET 
é organizado pela Secretaria 
Municipal de Educação sob 
coordenação do Professor 

Darlei Comin.
A competição contou com 

a participação de 9 escolas 
de Torres das redes munici-
pal, estadual e particular da 
cidade. Durante os três dias 
foram disputados cerca de 
60 jogos com a presença de 
300 alunos das redes de en-
sino torrense.

A Escola Municipal Fun-
damental Professor Manoel 
Oliveira Carneiro (MOC) ven-
ceu a competição em três 
categorias, conquistando o 
troféu da modalidade. Além 
do MOC, as escolas São Do-
mingos, Alcino e Marechal 
venceram uma categoria 
cada.

Escola Professor Manoel Oliveira 
Carneiro é campeã do Handebol 

nos Jogos Escolares de Torres

Quartiero tricampeã na 
classificação geral

Na classificação geral do 
JET (com somatório de todas 
modalidades), a Escola Esta-
dual José Quartiero garantiu 
o tricampeonato - seguida 
da Escola Municipal Alcino 
Pedro Rodrigues em segun-
do, Rede Sagrado – São Do-
mingos em terceiro, Escola 
Estadual Manoel João Ma-

chado em quarto e Instituto 
Marcílio Dias em quinto. 

A premiação final acon-
tece no dia 06 de dezembro 
no auditório da escola Zona 
Sul, com a entrega dos tro-
féus e certificados para os 
alunos destaques do ano. 
(FONTE – Prefeitura de Tor-
res)
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 ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL Câmara Municipal de Torres

BOLETIM INFORMATIVO 
DA CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES                                                                                                                                           

                                                                           
Sob a presidência do Ver. Rafael Silveira (PSDB), vice-
-presidência do Ver. Rogério Evaldt Jacob (PP), secretaria 
dos vereadores Cláudio da Silva de Freitas (Republicanos) 
e Dilson Mauro Jardim Boaventura (MDB), a Câmara Mu-
nicipal de Vereadores realizou sua 39a Sessão Plenária 
Ordinária, do 4o Período Legislativo, da 18ª Legisla-
tura, às 16h, do dia 02 de dezembro de 2024. Presen-
tes ainda, Vera. Carla Rodrigues Daitx (PP), Ver. Fábio da 
Rosa (PP), Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal (PP), Ver. 
Igor dos Santos Bereta (MDB), Ver. Jacó Miguel Zeferino 
(PDT), Ver. Luciano Raupp (PSDB), Ver. Moisés Trisch 
(PT), Ver. Silvano Borja (Podemos) e Ver. Vilmar dos San-
tos Rocha (União Brasil).

CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS
Carta nº 06, de 26 de novembro de 2024, do Centro de Pro-
fessores Municipais de Torres – CEPEMTO, informando 
que no dia 30 de outubro de 2024, assumiu a nova Diretoria 
do Centro de Professores Municipais de Torres - CEPEM-
TO - 2024/2027.
Carta nº 16, de 24 de novembro de 2024, do Sindicato dos 
Servidores Municipais de Torres – SIMTO, informando 
que no dia 05 de novembro de 2024 houve processo elei-
toral do Sindicato dos Servidores Municipais de Torres - 
SIMTO, e encaminhando listagem dos membros da nova 
Diretoria da entidade.
Ofício nº 469, de 21 de novembro de 2024, do Poder Exe-
cutivo, encaminhando resposta ao Pedido de Informações 
nº 196/2024, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja.
Ofício nº 471, de 22 de novembro de 2024, do Poder Exe-
cutivo, encaminhando resposta ao Ofício nº 592, de 19 de 
novembro de 2024, que solicitou informações acerca do 
Projeto de Lei nº 117/2024, de autoria do Poder Executi-
vo, que autoriza contratações para atuarem na Secretaria 
de Saúde para atuar no atendimento do Programa SALVAR 
SAMU.

PROPOSIÇÕES NORMATIVAS
PROJETO - PRIMEIRA SESSÃO
Projeto de Lei nº 127/2024, do Poder Executivo, que au-
toriza contratações para atuar na Secretaria de Educação.

PROJETO - SEGUNDA SESSÃO
Projeto de Lei nº 126/2024, do Ver. Silvano Gesiel Carva-
lho Borja, que denomina e delimita perímetro do Bairro 
Praia da Cal na cidade de Torres.

PROPOSIÇÕES NÃO NORMATIVAS
REQUERIMENTOS
Nº 422/2024, do Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal, que 
requer encaminhamento de Moção de Pesar pelo faleci-
mento da menina Maitê Martins Macedo, de apenas 10 
anos, por seu falecimento.
Nº 423/2024, do Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal, 
que requer inclusão na ordem do dia do Projeto de Lei nº 
117/2024, de autoria do Poder Executivo, que autoriza con-
tratações para atuarem na Secretaria de Saúde para atuar no 
atendimento do Programa SALVAR SAMU. RETIRADO 
PELO AUTOR.
Nº 424/2024, do Ver. Luciano Raupp, que requer a inclusão 
na ordem do dia do Projeto de Lei nº 122/2024, que deno-
mina via pública no Bairro Campo Bonito, neste municí-
pio: Rua Manoel da Rocha.
Nº 425/2024, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que requer 
o encaminhamento de Moção de Pesar aos familiares de 
Wesley Valin, pelo seu falecimento.
Nº 426/2024, da Mesa Diretora, que requer autorização 
para o Assessor de Comunicação participar de curso nos 
dias 03, 04, 05 e 06 de novembro de 2024, em Porto Ale-
gre/RS.
Nº 427/2024, da Mesa Diretora, que requer autorização 
para servidora participar de curso nos dias 10, 11, 12 e 13 

de dezembro de 2024, em Porto Alegre/RS.
Nº 428/2024, da Mesa Diretora, que requer autorização 
para servidores participarem de curso nos dias 10, 11, 12 e 
13 de dezembro de 2024, em Porto Alegre/RS.

INDICAÇÕES
Nº 381/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que in-
dica ao Poder Executivo estudo de viabilidade quanto a 
implantação de quebra-molas/lombofaixas, na Rua Elizeu 
Kuwer, entre a Rua Amazonas e com a Rua Vinte Um de 
Maio.
Nº 382/2024, do Ver. Luciano Raupp, que indica ao Poder 
Executivo o alargamento da Travessa dos Cunhas, no Bair-
ro São Brás, iniciando a partir da casa da moradora Fátima 
Carneiro.
Nº 383/2024, da Vera. Carla Rodrigues Daitx, que indica 
ao Poder Executivo a cedência de um espaço no CAPS 
Renascer para a realização dos encontros dos Alcoólicos 
Anônimos desta cidade.

PEDIDOS DE INFORMAÇÕES
Nº 199/2024, da Vera. Carla Rodrigues Daitx, que solicita 
ao Poder Executivo informações quanto à certidão de de-
nominação da via pública e mapa de localização, da via 
conhecida popularmente como “Rua Torres”, situada na 
Lagoa Jardim.
Nº 200/2024, do Ver. Vilmar dos Santos Rocha, que solicita 
ao Poder Executivo informações sobre a colocação de as-
falto na Rua Vinte e Um de Maio, se houve licitação, quem 
foram as empresas, quem foi o ganhador da licitação, o 
valor do metro quadrado e a espessura do mesmo colocado 
na rua.
Nº 201/2024, do Ver. Vilmar dos Santos Rocha, que soli-
cita ao Poder Executivo informações sobre a lombo faixa 
colocada na Av. Castelo Branco, sentido Centro Bairro, do 
lado direito.

PEDIDOS DE PROVIDÊNCIA
Nº 787/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que soli-
cita ao Poder Executivo providências para o conserto, revi-
talização e conservação das passarelas sobre as dunas dos 
Molhes e Praia Grande.
Nº 788/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que so-
licita ao Poder Executivo providências quanto a reperfila-
gem asfáltica da Rua Dom Pedro II, Bairro Predial.
Nº 789/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que so-
licita ao Poder Executivo providências quanto à acessibili-
dade da Av. General Osório com a Rua Bento Gonçalves, 
Bairro Centro.
Nº 790/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que solicita ao 
Poder Executivo providências para a limpeza da Rua Cel. 
Pacheco, em toda a sua extensão.
Nº 791/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que solicita 
ao Poder Executivo a limpeza das calhas e bueiros da Rua 
Recife, retirando a areia acumulada e dejetos plásticos.
Nº 792/2024, da Vera. Carla Rodrigues Daitx, que solici-
ta ao Poder Executivo providências quanto à colocação de 
quebra-molas na Rua Elizeu Kuwer, e o reforço na sinali-
zação, tendo em vista a alta velocidade dos veículos e os 
recentes atropelamentos.

COMUNICAÇÃO DE LÍDER
Ver. Moisés Trisch: Informou que Torres foi contemplada 
com 25 unidades habitacionais do programa Minha Casa 
Minha Vida, para contemplar aqueles que mais precisam. 
Destacou que a informação foi dada, a priori, pelo Deputa-
do Alceu Moreira, crítico do atual governo. Parabenizou o 
Governo Federal que isentou os trabalhadores de pagarem 
Imposto de Renda para salários de até R$ 5.000,00. Falou 
que esteve em Brasília na busca de emendas parlamentares 
para o município, junto com o vereador Igor Beretta e os 
futuros prefeito e vice-prefeito de Torres.

EXPEDIENTE DOS VEREADORES
Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal: Lamentou o pro-

nunciamento, do Ministro da Economia, com as novas me-
didas onde afirma que haverá isenção de Imposto de Renda 
para salários de até R$ 5.000,00. Disse que o Governo Fe-
deral está fazendo uma verdadeira lambança, destacando o 
aumento do dólar e de produtos do mercado interno, con-
sequência da má gestão do atual governo. Destacou que o 
atual governo voltará a cobrar Imposto de Renda de pes-
soas com câncer e outras doenças graves. Disse que atu-
almente o país não é atrativo para investidores, devido à 
insegurança financeira. Citou a ex-presidente Dilma Roul-
seff, que não entente de contas públicas e ocupa a presidên-
cia do Brics. Teceu críticas ao anúncio do futuro prefeito 
que criará uma nova secretaria, sem ao menos ter passado 
pela Casa Legislativa. Pediu que o futuro prefeito tenha 
respeito pelos membros da Casa Legislativa.

Vera. Carla Rodrigues Daitx: Recebeu reclamações so-
bre o mau atendimento no Posto de Pronto  Atendimento, 
em especial, pela demora e não atendimento de crianças. 
Disse ainda que o PA não tem banheiro para os usuários. 
Pediu que a Secretária de Saúde tome providências. Men-
cionou o aumento do número de moradores de rua que se 
intensifica na alta temporada. Citou casos de furto e vanda-
lismo onde os comerciantes pediram uma ação mais efeti-
va. Parabenizou o Corpo de Bombeiros que desenvolve o 
Projeto Bombeiro Mirim, voltado a educação e conscienti-
zação em prol das crianças.

Ver. Cláudio da Silva de Freitas: Relatou que a Rua Eli-
zeu Kuwer, após ter sido pavimentada, tem se tornado pe-
rigosa devido a alta velocidade dos veículos pelo local. Pe-
diu que o Executivo coloque quebra-molas e faça a devida 
sinalização do local. Elogiou o Executivo pelas diversas 
obras do município, mas se sente obrigado a criticar onde 
não foram feitas melhorias. Falou que, durante a municipa-
lização da entrada da cidade, alguns redutores foram reti-
rados, possibilitando o tráfego de veículos em alta veloci-
dade. Salientou que há grande possibilidade de acidentes e 
atropelamentos no local. Disse que o Bairro Faxinal pede 
socorro. Convidou a todos para participar do encerramento 
do campeonato de Surf, na Prainha, que acontece em breve.

Ver. Luciano Raupp: Fez pedido ao Executivo, para o 
Bairro Águas Claras, para revitalização e alinhamento do 
terreno do Salão Comunitário. Pediu que o novo secretário, 
Dilson Boaventura, olhe com carinho para o caso. Enten-
de que não se trata de uma obra cara ou complexa. Disse 
que está em busca de uma sede para a ADET (Associação 
dos Deficientes de Torres). Mostrou-se feliz por saber que 
os moradores, em especial os jovens, do Bairro São Brás 
estão se mobilizando para a criação de uma associação na 
comunidade.

Ver. Rogério Evaldt Jacob: Mostrou-se feliz por saber 
que o mutirão de castração encerra em breve com êxito de 
mais de 340 cães e 339 gatos que foram atendidos e castra-
dos. Disse ainda que será feito mais um aditivo, no valor 
25%, para mais atendimentos. Em relação aos moradores 
de rua, foi informado de que um ônibus deixou, há poucos 
dias, muitos moradores de rua em nossa cidade. Destacou 
que é preciso desapropriar o antigo prédio da rodoviária, 
fazendo com que os ônibus desembarquem no centro e não 
na entrada da cidade. Disse que o futuro prefeito teve boa 
iniciativa em criar uma secretaria que faça a ponte entre o 
município e Brasília. Salientou que o novo prefeito fará 
uma boa administração.

Ver. Moisés Trisch: Em resposta a um comentário an-
terior, disse que a isenção de IR para salários até R$ 
5.000,00 beneficiará, sim, aos assalariados. Disse que o 
aumento do dólar é reflexo de especulação, e que em bre-
ve voltará ao patamar anterior. Disse que reduzir imposto 
de pobres e trabalhadores não é caso de pão e circo. Falou 
que é preciso analisar a atual situação com mais cuidado. 
Relatou que uma funcionária dos Correios foi atropelada 
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na Rua Elizeu Kuwer devido à alta velocidade dos car-
ros. Criticou o alto valor da lombada de R$ 72.000,00 na 
entrada da cidade, em frente à Escola Santa Rita. Desta-
cou um acidente onde um munícipe se feriu gravemente 
devido à falta de sinalização nesse mesmo local. Escla-
receu que o futuro prefeito não anunciou nenhuma nova 
secretaria.

Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja: Parabenizou o 
Executivo e moradores de ruas que estão sendo pavimen-
tadas. Em especial, os moradores da Praia Paraíso, da 
Rua 21 de Maio, da Rua Caxias do Sul, da Rua Amazo-
nas e da Avenida do Riacho. Espera que o próximo gestor 
dê continuidade aos trabalhos que estão sendo realizados. 
Disse que uma moradora foi ao Posto da Comunidade 
São Brás para a retirada de pontos, de lá foi enviada ao 
PA do Centro, retornou ao primeiro Posto e somente três 
dias depois é que os pontos foram retirados. Lamentou a 
falta de organização das duas unidades que não se preo-
cuparam com o bom atendimento dessa pessoa. Salientou 
que o município precisa de um olhar mais apurado, inde-
pendentes de quem seja.

ORDEM DO DIA
Projeto de Lei nº 115/2024, do Poder Executivo, que es-
tima a Receita e Fixa a Despesa do Município de Torres 
para o Exercício Financeiro de 2025. APROVADO.
Projeto de Lei nº 119/2024, do Poder Executivo, que al-
tera a Lei nº 5.063, de 12 de setembro de 2019, que dis-
põe sobre a criação do Programa Municipal de Prevenção 
e Combate ao Mosquito Aedes Aegypti, transmissor da 
Dengue, Zika vírus e Chikungunya, e dá outras providên-
cias. APROVADO.
PARECER CONTRÁRIO DA COMISSÃO DE CONS-
TITUIÇÃO, JUSTIÇA E REDAÇÃO À EMENDA Nº 
01/2024, ao Projeto de Lei nº 120/2024, do Poder Exe-
cutivo, que aprova o calendário de eventos no Município 
de Torres, que acrescenta no calendário oficial de eventos 
do município o evento Moto Torres. EMENDA REJEI-
TADA.
Projeto de Lei nº 120/2024, do Poder Executivo, que 
aprova o calendário de eventos no Município de Torres. 
APROVADO.
Projeto de Lei nº 122/2024, do Ver. Luciano Raupp, que 
denomina via pública no Bairro Campo Bonito, neste 

município: Rua Manoel da Rocha. APROVADO.
……………………..
Com objetivo de cumprir a Lei da Transparência (LC 
131/2009) e de Acesso à Informação, o Presidente do 
Legislativo, convida a todos para acessarem o site da 
Câmara Municipal de Torres https://www.camarator-
res.rs.gov.br.

Acesso rápido e fácil, inclusive para deficientes auditi-
vos e visuais, a nova plataforma permite à população 
ficar por dentro dos principais assuntos do Legislati-
vo:
Projetos de Lei;
Folhas de pagamento;
Licitações e Contratos;
Pauta e Ata das reuniões.

Todas as sessões plenárias podem ser assistidas em 
tempo real, através da ferramenta TV Câmara.
E mais! Transparência nos trabalhos da Câmara, a 
comunidade mais próxima do Poder Legislativo.
Acesse: www.camaratorres.rs.gov.br

Nesta semana, a Prefeitura de Dom 
Pedro de Alcântara anunciou que o mu-
nicípio agora integra o Mapa do Turismo 
Brasileiro, uma conquista significativa 
para o desenvolvimento econômico e 
cultural da região. O reconhecimento foi 
oficializado no dia 29 de novembro, por 
meio de documento assinado pelo Minis-
tro do Turismo, Celso Sabino, e pela Se-
cretária Nacional de Políticas de Turismo, 
Cristiane Leal Sampaio.

Segundo a Prefeitura de Dom Pedro 
de Alcântara, a  inclusão do município 
no Mapa “foi possível graças ao trabalho 
conjunto da equipe municipal, com des-

taque para a atuação de Rodrigo Boff e 
Renato Borges, que se dedicaram inten-
samente ao cumprimento de todas as 
exigências necessárias para esse impor-
tante conquista. Também foi essencial 
o apoio da Secretaria de Educação, que 
contribuiu ativamente para alcançar esse 
objetivo”. O prefeito Xande Model res-
saltou a importância desse marco: "Esti-
vemos em Brasília, e, em menos de um 
mês, conseguimos inserir Dom Pedro de 
Alcântara no Mapa do Turismo Brasileiro. 
Isso demonstra o comprometimento da 
nossa administração com o crescimento 
do município.”

Com essa inclusão, a Administração 
Municipal reafirma seu compromisso em 
desenvolver o turismo local, com desta-
que para o turismo religioso e rural, áreas 
estratégicas para Dom Pedro de Alcânta-
ra. No próximo mandato, ações e projetos 
específicos serão promovidos para forta-
lecer essas vertentes, valorizando nossas 
tradições, paisagens e a cultura local. 

Benefícios com a nova situação

Ao fazer parte do Mapa do Turismo 
Brasileiro, Dom Pedro de Alcântara po-
derá:

• Acessar recursos federais para 
obras de infraestrutura voltadas ao 
turismo;

• Promover capacitação profissio-
nal, qualificando cidadãos para aten-

der à demanda turística;
• Planejar e executar políticas pú-

blicas para impulsionar o setor;
• Fomentar o turismo como uma 

fonte de geração de emprego e renda.

Dom Pedro de Alcântara agora integra o Mapa do Turismo Brasileiro

O Projeto Golfinhos, desenvolvido 
pelo Corpo de Bombeiros Militar de 
Santa Catarina, formou 150 crianças 
da Escola Manoel Rodrigues da Silva, 
em Passo de Torres, na última sema-
na.

O curso foi conduzido pelos bom-
beiros comunitários Bianchini, Wi-
lhian, Borges e o Cabo Graciano, que 
instruíram três turmas do 4º ano 

pela manhã e quatro turmas à tarde. 
Através de brincadeiras e atividades 
lúdicas, os alunos aprenderam de 
forma divertida sobre os cuidados 
necessários ao frequentar praias, rios 
e lagoas.

O evento contou com a presença 
da secretária de Educação e Cultura 
do município, Vera de Bovi; do co-
mandante do Corpo de Bombeiros 

de Passo de Torres, Sargento Carrei-
ra; do bombeiro comunitário Couto; 
da diretora da escola, Edenise; além 
de professores, pais e responsáveis.

Com mais de 25 anos de história, 
o Projeto Golfinhos já formou mais 
de 100 mil alunos, consolidando-se 
como uma das iniciativas mais impor-
tantes de educação preventiva em 
ambientes aquáticos.

Projeto Golfinhos formou 150 alunos da Escola Manoel 
Rodrigues da Silva, em Passo de Torres

Um princípio de incêndio foi 
registrado em uma residência de 
Passo de Torres. O Corpo de bom-
beiros foi acionado por volta das 
20h35 dessa sexta-feira (dia 29), 
para atender a ocorrência na rua 
Coronel João Fernandes, no bairro 
Alto Feliz. No local, foi constatado 
que o disjuntor já estava desliga-
do.

Segundo os bombeiros, vizi-
nhos relataram à guarnição que a 
residência estava fechada e perce-
beram a fumaça saindo do interior 
da mesma. O proprietário acessou 
o imóvel, já que o inquilino não se 
encontrava, e percebeu o princípio 
de incêndio no interior do cômo-
do, próximo a um ferro de passar 
roupas ligado. Os bombeiros fize-

ram o combate com água e extin-
guiram o fogo. 

Sem vítimas ou maiores danos, 

a residência foi deixada sob a res-
ponsabilidade do proprietário. 
(FONTE – Portal Engeplus

Ferro ligado provoca princípio de incêndio 
em casa de Passo de Torres

Na última se-
gunda-feira (02 de 
dezembro), foi rea-
lizada em Arroio do 
Sal a cerimônia de 
inauguração da Pra-
ça junto ao Calçadão 
da Avenida Assis 
Brasil, denominada 
de Praça Professora 
Suézia Valim. 

O espaço conta 
agora com novos 
bancos, lixeiras, ilu-
minação, relógio 
digital. A família da 
Professora Suézia 
estava presente para receber a ho-
menagem. Representantes da Pre-

feitura de Arroio do Sal e da Câma-
ra do município também se fizeram 
presentes.

ARROIO DO SAL: Inaugurada 
Praça Professora Suézia Valim, junto 

ao Calçadão da Av. Assis Brasil
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Na última terça-feira (03), o pro-
motor de Justiça da 3ª Promotoria 
de Torres e promotor eleitoral, 
Márcio Roberto Silva de Carvalho, 
concedeu entrevista à Rádio Ma-
ristela detalhando a atuação do 
Ministério Público (MP) nas elei-
ções municipais de 2024.  Dentre 
outros assuntos, o promotor des-
tacou o papel da instituição na 
fiscalização das eleições, ações ju-
rídicas em curso e as dificuldades 
enfrentadas pela promotoria dian-
te das denúncias recebidas 

Segundo destacado pelo pro-
motor na entrevista para a  Rádio 
Maristela, “uma das investigações 
em curso envolve a compra de vo-
tos durante as eleições em Arroio 
do Sal”.  A matéria diz que a de-
núncia partiu de um partido políti-

co que competiu contra o prefeito 
eleito, Luciano Pinto (Republica-
nos), sendo o próprio Luciano Pin-
to o acusado. 

O promotor disse que a in-
vestigação está em andamento 
e a ação judicial está na fase de 
instrução, com a expectativa de 
que uma audiência para ouvir as 
testemunhas seja marcada nos 
próximos dias. A matéria da Ma-
ristela ainda diz que, além da ação 
judicial, uma investigação criminal 
também foi instaurada pela Polícia 
Federal, com base na acusação de 
captação ilícita de sufrágio, um cri-
me eleitoral. 

“Se o processo for julgado pro-
cedente, o candidato poderá per-
der o mandato e ser declarado 
inelegível (por 8 anos). Além disso, 

poderá ser necessária a realização 
de uma eleição suplementar, o que 
pode acontecer no começo do ano 
que vem”, explicou o promotor, na 
entrevista para a rádio

Contatado pelo Jornal A FOLHA 
Torres, o prefeito eleito em Arroio 
do Sal, Luciano Pinto - que está 
envolvido na denúncia, feita por 
adversários político à promotoria 
da comarca e que está em fase de 
investigação - afirma que, pelo que 
sabe do processo em andamento, 
as investigações já estariam sendo 
feitas para checar se não houve 
uma espécie de ‘criação de fatos’ 
através de compra de eleitores, 
para que estes denunciassem o 
prefeito eleito, então em campa-
nha. Ou seja, pensa ele que pode 
estar ocorrendo uma irregularida-

de,  feita em tese na tentativa de 
forçar outra irregularidade. Lucia-

no se diz tranquilo (quanto as in-
vestigações).  

Promotor da comarca afirma que Arroio do Sal 
pode ter eleição complementar

ARROIO DO SAL

Luciano Pinto (d) e seu vice Valdir Cenci

Promotor Márcio Carvalho concedeu entrevista para a Rádio Maristela, detalhando denúncia contra Luciano Pinto. Por outro lado, 
o prefeito eleito de Arroio do Sal promete anunciar secretariado em breve

Luciano diz que vai anunciar seu secretariado em breve 
Em matéria enviada pela asses-

soria de campanha de Luciano Pinto 
para A FOLHA Torres no final de se-
mana passado, o mandato conquis-
tado (tendo como vice Valdir Cenci) 
afirma que a diplomação está previs-
ta para 18 de dezembro, e que a pos-
se de Luciano e seu vice (que aconte-
ce no próximo dia 1º de janeiro) está 

dentro do cronograma de trabalho 
previsto pela coligação.  Segundo a 
mesma nota da coligação eleita, Lu-
ciano Pinto deve anunciar nos pró-
ximos dias os nomes dos secretários 
que irão compor a equipe na próxima 
gestão do município.

"Conforme havia comentado du-
rante a campanha, todos os secretá-

rios estão sendo escolhidos por sua 
capacidade técnica, pelo conheci-
mento e experiência em suas áreas 
de atuação. O meu compromisso é 
com a população, e nunca com pro-
messas de cargos", afirma Luciano 
Pinto.  Também foi partilhada publi-
camente a informação que “a transi-
ção de governo foi acelerada no mês 

de novembro com reuniões entre os 
novos secretários, já definidos, além 
de encontros com os atuais secretá-
rios (na prefeitura do governo Bolão), 
onde são discutidos os processos que 
envolvem a troca de administração. 

O novo prefeito eleito ressalta a 
importância na escolha dos nomes 
para equipe. Visando essa organiza-

ção e planejamento, “será realizado 
no dia 13 de dezembro, um encontro 
entre todos os secretários indicados 
por Luciano, onde os mesmos deve-
rão apresentar seus planos individu-
ais para cada pasta, especialmente 
para o primeiro semestre do próximo 
ano”, afirma a assessoria da campa-
nha de Luciano Pinto. 

Pleito truncado e competitivo
A eleição de arroio do Sal foi 

realizada com várias situações 
pontuais que truncaram de certa 
forma o processo.  É que o can-

didato José Luiz Rocha (PSD) que 
teve idas e vindas no pleito por 
conta de acusações de inelegibili-
dade. Ele acabou ficando na com-

petição e conseguiu votos que o 
colocaram em 2º lugar, ficando 
poucos votos abaixo do vencedor 
(Luciano Pinto). Mas logo após, a 

justiça sentenciou a perda total 
da validade dos votos de Rocha.

Caso as acusações sejam con-
firmadas e haja um pleito com-

plementar, dois concorrentes da 
eleição não poderiam concorrer: 
Pinto, pelo Republicanos, e Ro-
cha. 

Confira as farmácias de 
plantão no mês de 

dezembro em Arroio do Sal

A população de Arroio do Sal já pode 
conferir quais serão as farmácias que es-
tarão de plantão até a meia noite (00h) 
no mês de dezembro de 2024. Segundo 
a Lei nº 993/2001, que regulamenta o 
serviço de plantão farmacêutico no mu-
nicípio, as farmácias devem se revezar 
para garantir o plantão aos moradores 
e visitantes.

As farmácias que farão parte do ro-
dízio são: Drogasal (Centro), Agafarma 
(Rondinha), Saúde e Beleza (Balneário 
Atlântico), São João (Centro) e Vittal Far-
ma (Centro). Caso algum cidadão cons-
tate alguma irregularidade no serviço 
de plantão, pode denunciar pelo Disque 
Denúncia: 51 98917 3538.

As Audiência pública de proposta  
- que faz parte do processo de revi-
são do plano diretor em Arroio do Sal 
- tem quatro novas datas, que ocor-
rerão em locais diferentes da cidade. 
Esses encontros são fundamentais 
para que a população possa expres-
sar suas ideias e preocupações, con-
tribuindo ativamente para o desen-
volvimento harmonioso e sustentável 
de Arroio do Sal.

No 10 de dezembro às 19h no Clu-
be de Mães no Balneário Atlântico, dia 

11 de dezembro, às 19h na Sociedade 
Esportiva e Recreativa Rondinha, na 
Rondinha Nova, dia 12 de dezembro, 
às 19h no Choppão em Areias Brancas 
e no dia 13 de dezembro, às 19h na 
Associação Amigos da Praia Bom Je-
sus, no Balneário Bom Jesus.

Audiências são conduzidas 
com apoio da UCS

No final de outubro, a Universi-
dade de Caxias do Sul (UCS), com o 

apoio da prefeitura, conduziu os - 
primeiros encontros relacionados a 
Revisão do Plano Diretor de Arroio do 
Sal  com o intuito de apre-
sentar um diagnóstico de-
talhado e discutir com os 
cidadãos as futuras diretri-
zes urbanísticas da cidade.

“Este processo cola-
borativo visa não apenas 
atender às necessidades 
atuais, mas também ante-
cipar os desafios futuros, 
garantindo que Arroio do 
Sal continue sendo um lu-
gar próspero e agradável 
para se viver”, afirma a 
comunicação da munici-
palidade de Arroio do Sal, 
sobre as reuniões.

Ao final das audiências, 
a UCS e a prefeitura traba-
lham juntas na análise das 
contribuições recebidas, 
com o objetivo de integrar 
as perspectivas locais no 
planejamento estratégico 
da cidade de Arroio do Sal.

O documento do atual 

Plano Diretor de Desenvolvimento 
Municipal (que agora está em re-
visão) e o Sistema de Planejamen-

to e Gestão de Desenvolvimento 
do Município de Arroio do Sal é de 
2011.

Novas audiências públicas sobre revisão do Plano Diretor em Arroio do Sal tem datas divulgadas
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A magia do Natal 
promete encantar 
moradores e visitan-
tes de Três Cachoei-
ras com o tradicional 
evento ‘Noite de Na-
tal’, 13 de dezembro 
(sexta-feira). O even-
to será realizado em 
frente à Prefeitura de 
Três Cachoeiras, será 
gratuito e trará uma 
programação espe-
cial.  

As atrações co-
meçam às 19h30min 
com o espetáculo de 
balões de ar quente 
iluminados, o Night 
Glow. Será seguido 
pela apresentação 
do Coral Municipal 
da 3ª Idade Vale do 
Paraíso às 20h15min. 
Às 20h30min, o pú-
blico poderá assistir 
à peça teatral “O Na-
tal da Família Gen-
til”, trazendo mui-
ta alegria em uma 
história repleta de 
mensagens de amor 

e união.  
Já o momento 

mais esperado pelas 
crianças, a chegada 
do Papai Noel, está 
marcado para as 
21h30min. A noite 
será encerrada com 
o show do cantor Jo-
nathan Pacheco, às 
22h.  

“O Natal é um mo-
mento especial de 

união e renovação, 
e queremos convidar 
todos para celebrar 
conosco. Prepara-
mos uma programa-
ção cheia de emoção 
e alegria para marcar 
essa data tão impor-
tante para as famílias 
de Três Cachoeiras”, 
destacou o prefeito 
Flávio Raup Lippert 
(Ratinho).

Três Cachoeiras terá grande 
programação alusiva ao Natal 

no dia 13 de dezembro

REGIÃO

A jovem atleta 
de Arroio do Sal 
Mariah Bagati-
ni dos Santos, de 
10 anos de idade, 
sagrou-se como 
a nova campeã 
Mundial Kids de 
Jiu-Jitsu, em sua 
categoria. No últi-
mo sábado (30/11) 
em São Paulo (SP), 
a garota venceu a 
competição, orga-
nizada pela Confe-
deração Brasileira 
de Jiu-Jitsu Espor-
tivo.

Mariah conquis-
tou a medalha de 
ouro em sua ca-
tegoria  de forma 
impecável, sem 
perder nenhum ponto nas três 
lutas que disputou. Em suas re-
des sociais, ela ainda conta que 
finalizou essa jornada  ao lado 
de sua amiga e colega de treino, 
Larissa, "com quem tive a honra 
de fechar a final".

Após sua grande conquista - 
trazendo orgulho também para 
a cidade de Arroio do Sal -  Ma-
riah agradeceu os seus profes-
sores,  família,  amigos,  colegas 
de treino e todos que torceram 
por ela. "Essa conquista não é 
só minha, ela é de todos nós! 

Cada treino, cada apoio e cada 
palavra de incentivo foram fun-
damentais para eu chegar até 
aqui. Obrigada de coração por 
fazerem parte dessa história!", 
conclui em suas redes sociais ‘a 
braba’, como também é conhe-
cida Mariah.

Atleta de Arroio do Sal é a nova campeã 
mundial de Jiu-Jitsu em sua categoria

No último sábado (30/11) em São Paulo (SP), 'a braba' Mariah Bagatini dos 
Santos (no topo do pódio) venceu a competição, organizada pela Confederação 

Brasileira de Jiu-Jitsu Esportivo.
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Orla Gastronômica do Rio Mampituba foi entregue 
oficialmente para a comunidade
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Na tarde do último sábado (30 de novembro), 
o Prefeito Carlos Souza, acompanhado da primei-
ra-dama, Susi Souza, fizeram o descerramento da 
placa inaugural da Orla Gastronômica do Rio Mam-
pituba. Acompanhado de autoridades, o evento foi 
de grande alegria e envolveu todos que estiveram 
presentes.

Iniciou com apresentação artística da cantora 
Joana Azevedo, após a Banda Marcial do Alcino, 
conduzida pelo professor Rodrigo Pacheco abri-
lhantou o ato. Durante a cerimônia o pianista tor-
rense Luís Fernando Rayo fez uma bela apresenta-
ção no piano.

Participaram do ato de inauguração, vice-presi-
dente o Badesul, Flavio Lamel; Gerente de Opera-
ções do Badesul, Kalil Sehbe Neto; presidente da 
Câmara de Vereadores de Torres, Rafael Sileira; 
Diretor Geral da Secretaria Estadual de Desenvolvi-

mento Econômico, Leandro Borges; Secretário de 
Planejamento, Participação Cidadã e Turismo, Dé-
rick Machado; representante dos servidores mu-
nicipais, arquiteta Laís Dagostin Rosso; Presidente 
da CDL Torres, Patricia Candido; da Brigada Militar, 
Capitão Ruan de Oliveira Ribeiro; Vice-presidente 
das Quatro Praças, Cel. Farias. Além dos demais 
secretários municipais de Torres.

A intervenção englobou uma área de 18.792,00 
m², iniciando no final da Avenida Beira-mar, nº 
1969, e finalizando na Avenida Cristóvão colombo, 
nº 255. Um projeto da gestão municipal, pensado 
por todos e idealizado pela Secretaria de Planeja-
mento e Participação Cidadã. O investimento na 
obra da orla foi de aproximadamente 8 milhões 
de reais – sendo um empréstimo do Badesul de 
aproximadamente 7 milhões, uma contrapartida 
da prefeitura de aproximadamente R$1,5 milhão.
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O Caponense se sagrou 
campeão da Copa RS de Fute-
bol Amador na categoria Ve-
teranos, neste domingo (1°). 
O Jogo foi realizado no Vieirão 

em Gravataí. A equipe de Ca-
pão da Canoa enfrentou o time 
do Respeito e Igualdade de 
Torres.

A equipe torrense saiu na 

frente aos 34 minutos com o 
gol de Davi. Já no segundo tem-
po, aos 40 minutos, Davi amplia 
para o Respeito e Igualdade.

Quando tudo parecia perdi-

do, Paulo Pança já nos acrés-
cimos, aos 49 minutos diminui 
para o Caponense e Roberto 
Vargas aos 51 minutos empata 
a partida – e assim a decisão vai 

para as penalidades máximas.
Nas cobranças das penalida-

des, o Caponense venceu por 
9X8 e traz o título inédito para 
Capão da Canoa.

GERAL

Delci Dimer, prefeito eleito de Tor-
res, e Luciano Pinto, prefeito eleito 
que deve assumir no próximo dia 
1º de janeiro em Arroio do Sal, esti-
veram presente na cerimônia de en-
trega de parte das obras da Infraero 
junto ao Aeroporto de Torres. 

O evento contou com prefeitos 
de cidades do litoral norte (recepcio-
nados pelo atual prefeito de Torres, 

Carlos Souza), incluindo ainda o pre-
sidente da AMLINORTE, empresários 
da região, além de representantes da 
Infraero e Badesul.

Para Luciano Pinto, foi "um pri-
vilégio poder estar presente neste 
momento tão importante para nossa 
cidade, região e todo o estado do RS. 
Com as melhorias, este aeroporto 
receberá voos comerciais, movimen-

tando ainda mais nossa economia, 
facilitando, inclusive, o acesso ao 
Porto Meridional (previsto para Ar-
roio do Sal)”, destacou Luciano Pinto.

"O que pousa no Santos Dumont, 
no Rio de Janeiro, vai poder pousar 
aqui", destacou representante da 
INFRAERO, se referindo ao porte das 
aeronaves que poderão operar no 
aeroporto.

Prefeitos eleitos de Torres e Arroio do Sal participam 
da entrega de melhorias no Aeroporto de Torres

O início da tarde da última segunda (02/12), marcou a entrega, por parte da INFRAERO, das melhorias realizadas na pista do Aeroporto de Torres

Diversas lideranças do meio em-
presarial e entidades representati-
vas estiveram no almoço desta se-
gunda-feira (2), no E.C. Avenida, em 
Santa Cruz (RS), reunidas para ouvir 
a mensagem do senador Luis Carlos 
Heinze (PP/RS), que esteve nas co-
memorações de 10 anos da Flores 
Recuperação de Ativos.

A gestora da empresa, Cleidima-
ra Flores, destacou que o evento 
buscou trazer o senador para falar 
sobre a criação do Porto de Arroio 
do Sal e os impactos para a econo-
mia, especialmente para o agrone-
gócio gaúcho. Cerca de 200 pessoas 
prestigiaram o momento de come-

moração, mas também de troca de 
informações sobre um tema que 
está em alta e impacta na vida dos 
gaúchos.

A execução prevista para o Por-
to Meridional de Arroio do Sal – no 
litoral norte gaúcho - prevê investi-
mentos de quase R$1,3 bilhão e a 
geração de mais de 2 mil empre-
gos diretos e quase 5 mil indiretos. 
Localizado na costa do Rio Grande 
do Sul, o terminal de uso privado, 
terminal marítimo de Arroio do 
Sal, é um empreendimento estra-
tégico que visa desenvolver uma 
infraestrutura portuária moder-
na e eficiente, capaz de atender à 

crescente demanda do comércio 
internacional. Além de facilitar o 
transporte de cargas, o porto tem 
o potencial de impulsionar o desen-
volvimento econômico e social da 
região.

Além da presença de Luiz Carlos 
Heinze, cuja liderança e compro-
misso com o desenvolvimento do 
estado são sempre dignos de reco-
nhecimento, o evento contou com o 
Adilson Oliveira da Silva, presidente 
da Porto Meridional S/A, figura cen-
tral no desenvolvimento do projeto 
do Porto Meridional de Arroio do 
Sal e na assinatura do contrato de 
adesão que garante sua concessão

Em Santa Cruz (RS), senador Heinze aponta benefícios do futuro Porto de Arroio do Sal

Caponense é campeão veterano da Copa RS de Futebol Amador 2024

Agenda de Luciano Pinto
 A assessoria do prefeito eleito 

Luciano Pinto destaca, ainda, que 
“foi marcada a data para diploma-
ção de Luciano Pinto para o dia 18 
de dezembro, às 14h, no Fórum de 

Torres”. "Estamos trabalhando inten-
samente, focados em nomes qualifi-
cados e técnicos para todas as pas-
tas que compõem a administração 
municipal". "Faremos um excelente 

governo para todos, buscando me-
lhoria e desenvolvimento em todas 
as áreas", destaca o prefeito eleito 
de Arroio do Sal.

No final da próxima semana, está 

previsto um encontro com os futuros 
secretários do Governo Luciano Pin-
to (em momento onde deve ocorrer 
a divulgação dos mesmos nomes), 
e apresentação de projetos de cada 

secretaria, previstos para os primei-
ros seis meses de governo.

Fonte: assessorias dos prefeitos 
eleitos Luciano Pinto e Delci Dimer

A ONG gaúcha (com atuação na 
região de Torres) Instituto Curicaca 
participou recentemente de audiência 
com presidência do Ibama.  Na pauta 
do encontro – que teve presença do 
presidente nacional do Ibama, Rodrigo 
Agostinho -  foram debatidas a questão 
do licenciamento do Porto de Arroio do 
Sal, além de outros assuntos – como a 
situação dos Campos de Altitude, que 
para a ONG está sob risco ambiental a 
partir do PL 364/2019. 

Pela equipe do Ibama-RS, participa-
ram ainda a superintendente Diara Sar-
tori, a chefe da Divisão Técnica Juliana 
Segadilha, o chefe da Divisão de Fiscaliza-
ção Rodrigo Dutra e assessores técnicos.

Alexandre Krob, Coord. Técnico e 
de Pol. Públicas do Instituto Curica-
ca, informou ao presidente do Ibama, 

Rodrigo Agostinho, o posicionamento 
do Instituto Curicaca quanto a implan-
tação do Porto de Arroio do Sal. Afir-
mou que o terminal portuário previsto 
poderá causar impactos ambientais às 
espécies migratórias marinhas, restin-
gas já raras no Litoral, ecossistemas da 
Lagoa de Itapeva (em decorrência de 
construção de ponte prevista) e áreas 
ambientais da Rota do Sol (pelo fluxo 
de contêineres).

Krob ainda criticou “que o licencia-
mento no Ibama desconsidera o con-
junto” e reforçou pedido de reunião 
com a equipe de licenciamento. Agos-
tinho comprometeu-se a receber o 
Instituto Curicaca junto com a equipe. 
“Uma surpresa foi a hipótese trazida 
por técnicos do Ibama, de que proces-
sos teriam por fim o mercado de venda 

de licenças. Uma empresa obtém auto-
rizações e depois vende a um empre-
endedor privado, o que é grave e será 
investigado”, diz Krob.

Campos de Altitude

Sobre o PL 364/2019 – que dispõe 
sobre a utilização e proteção da vege-
tação nativa dos Campos de Altitude 
associados ou abrangidos pelo bioma 
Mata Atlântica -  Krob afirmou ao pre-
sidente do Ibama que este “pretende 
tirá-los do abrigo da Lei da Mata Atlân-
tica e considerar os ambientes cam-
pestres de todos os biomas brasileiros 
como área consolidada pela pecuária, 
situação crítica para a biodiversidade”. 
Segundo Krob, essa é a posição comum 
recentemente na EPANB, no Encontro 

Nacional sobre 
Campos Naturais 
Brasileiros e no 
Conselho Nacio-
nal da Reserva da 
Biosfera da Mata 
Atlântica.

A g o s t i n h o 
afirma que Iba-
ma está atento 
e a procuradoria 
está recorren-
do da decisão 
judicial contra 
autuações de su-
pressão ilegal de 
campos de altitu-
de para silvicultura em SC. Como par-
lamentar, buscou evitar esse impacto 
negativo na Lei da Mata Atlântica. 

Além disso, sugere esforço maior da 
sociedade civil na sensibilização dos 
parlamentares. (FONTE – ONG Institu-
to Curicaca)

Representante da ONG Instituto Curicaca debate porto de Arroio do Sal com Presidente do Ibama
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MORADOR DE RUA
V I S Ã O  I N T E R N A  E  E X T E R N A  D A  C I D A D E  D E  T O R R E S  

PRAÇAS, MARQUISES, E
CASAS ABANDONADAS 

    Na minha infância não lembro de moradores de rua na
cidade. Havia algumas pessoas com problemas físicos e/ou
mentais, mas não viviam nas ruas; apenas circulavam pela
cidade durante o dia. Me lembro do “seu Marcílio”, uma figura
carismática que todos gostavam. Usava um chapéu e um
terno já gasto e sempre aparecia no depósito de bebidas do
meu pai à tarde. Ele tinha uma peculiaridade: gostava de
beber um refrigerante de laranja – Água da Pedra, creio eu –
mas com uma condição, a tampa precisava ser furada. Não sei
onde morava, mas não era na rua. A Usca e o Quintino eram
outros que também circulavam pela cidade, não eram
moradores de rua, mas provocavam medo nas crianças, e até
hoje não entendo bem porquê – talvez pura ignorância
infantil!
      Claro que a cidade era bem menor, mas não se via pessoas
dormindo nas praças, embaixo de marquises, em casas
abandonadas ou, como ocorre hoje, em frente a lojas ou
estabelecimentos comerciais; isso era coisa de cidade grande!

ronidalpiaz@gmail.com

ICD/LD

Av. Barão do Rio Branco, 815, sala 3
esquina com José Osório Cabral

Pois bem, o tempo passou, a
cidade cresceu e foram
surgindo os então
conhecidos “moradores de
rua”. Os primeiros deles se
tornaram conhecidos de
todos, eram ajudados em
suas necessidades e muitos
saíram das ruas. Mas vieram
mais. Teve um tempo,
diziam os mais velhos, que
muitas prefeituras pegavam
essas pessoas, pagavam uma
passagem para alguma
cidade vizinha – ou até para
a cidade de origem do
morador – e as enviavam
para lá. Em algumas cidades
isso dava certo, em outras,
não. Assim, as cidades foram
se acostumando e
“aceitando” essas pessoas. Às
vezes as removiam de um
lugar e elas arrumavam
outro.
Recentemente, a cidade
parece ter sido invadida por
moradores de rua. Eles estão
por todos os lugares da
cidade e em grande número.
A igreja, o salão paroquial e a
praça em frente eram os
lugares preferidos. Porém,
com a revitalização da praça,
migraram para outros
pontos, mas alguns ainda
continuam na igreja e no
salão paroquial.
Um fato que preocupa os
moradores e, mais ainda, os
comerciantes do centro da
cidade é que, antes
comportados e não
agressivos, esses moradores
de rua parecem ter mudado. 

 Estão nas ruas pedindo –
como de costume – mas
alguns, quando contrariados,
atacam, e já houveram
algumas ocorrências desse
tipo na cidade. 
O fato é que pode haver
assaltantes disfarçados entre
esses supostos moradores de
rua, tentando fazer suas
vítimas.
Sabemos que esse é um
problema antigo e de difícil
solução. 
Muitos desses indivíduos têm
família e até um lugar para
morar, mas optam por viver
nas ruas. Não conheço em
detalhes as políticas
municipais voltadas para
esse problema social, mas já
passou da hora de se buscar
uma solução real. Uma
cidade turística não pode se
dar ao luxo de ignorar isso. 
Não podemos repetir o erro
dos antigos, que transferiam
a responsabilidade para
outras cidades ou
simplesmente escondiam as
pessoas em locais menos
visíveis. 
A sociedade e a
municipalidade precisam
parar para pensar em
soluções a médio e longo
prazo, algo que, pelo visto,
nunca foi feito. 
O problema persiste há
muito tempo. Talvez, com a
nova administração, o novo
prefeito e sua equipe
tenham coragem de tentar
modificar isso. 
Quem sabe!
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